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Великий Сталия — первый всенародный кандидат.—  

Передовая. (1 :тр.).
Товарищ Л. П. Берия дал свое согласие баллотиро

ваться в депутаты Тбилисского городского Совета. 
(1 стр.).

Выдвижение кандидатов в местные Советы депу
татов трудящихся. (2 стр.).

Избирательный участок —  центр массово-политиче
ской работы. (3 стр.).

Беседы о выборах в местные Советы. —  5. Избира
тельные комиссии. (3 стр.).

Внимание плодовым садам. —  Резко улучшить дело 
плодоводства. (3 стр.).

Пресс-конференция у главы Французской миссии не 
репатриации в СССР. (3 стр.).

На Лондонской сессии Совета Министров Иностран
ных Дел. (4 стр.).

Телеграммы из-за границы. (4 стр.).

Великий Сталин-первый 
всенародный кандидат
Радостная весть облетела вчера города я 

* села Советской Грузия. Великий Сталин 
дал свое согласие баллотироваться а де
путаты Тбилисского городского Совета де
путатов трудящихся. •

С величайшим воодушевлением воспри
нята эта весть всеми трудящимися вашей 
республики. Своим согласием баллотиро
ваться в депутаты Тбилисского городского 
Совета товарищ Сталин оказал высокую 
честь не только избирателям избиратель
ного округа №  53, где вчера была зареги
стрирована его кандидатура. Советский из
бирательный закон устанавливает, что кап- 
дидат в депутаты может баллотироваться 
только по одному избирательному округу. 
Во в каком бы округе ая баллотировался 
товарищ Сталин, он будет первым избран
ником всего грузинского народа С мыслью 

’ » великом Сталине, с его именем па 
устал и в сердцах весь грузинский народ 
пойдет И  января к избирательным ур
нам. Голосуя за кандидатов сталинского 
блока коммунистов и беспартийных, он 
тем самым будет голосовать за мудрую 
сталинскую политику партии большеви
ков, за новый расцвет могущества ва
шей Родины в послевоенной сталинской 
пятилетке, за наши новые победы на слав
ном пути, во которому ведет нас к сияю
щим вершинам коммунизма великий 
Сталии.

Имя Сталина —  олипетворенже замеча
тельных черт большевистской партии, ее 
организаторского гения, ее мудрости и 
бесстрашия в борьбе за счастье народа. 
Имя Сталина, окруженное безграничным 
уважением и любовью народов, выражает 
величие победоносного Советского Союза и 
ювет к борьбе за счастливое будущее все
го человечества. Имя Сталина —  неуга
симый светоч в борьбе за всеобщий мир 
и демократию, за освобождение пародов от 
капиталистического рабства.

С именем Сталина связаны всемирно- 
исторические победы, одержанные совет
ским народом в годы мирного строитель
ства и в годы Отечественной войны. С 
именем Сталина связаны замечательные 
успехи, достигнутые советскими людьми 
в борьбе за иовый послевоенный под’ем 
народного хозяйства и культуры. В 
Сталина видит наш народ ум. честь и со
весть нашей эпохи, знамя борьбы за пол
ную победу коммунизма в нашей стране.

Выражая своп радость по поводу высо
кой чести, оказанной нм товарищем 
Сталиным, трудящиеся Грузни отвечают 
ап нее новым под’емом политической и 
трудовой активности, неуклонным стрем
лением к новым успехам во славу люби
мой Родины. На многолюдных митингах, 
ва предвыборных собраняях они принима
ют новые обязательства, направленные к

досрочному выполнению пятилетнего пла
на, к еще большему под’ему промышлен
ного и колхозного производства.

Вьшолннв за месяц до срока годовой 
план, коллективы фабрик в заводов Гру
зии изо двя в день увеличивают выпуск 
ироду книи в счет плана третьего года 
послевоеяпой пятилетки, внося тем самым 
свой вклад во всенародную борьбу за 
пятилетку в четыре года. Колхозиикя и 
рабочие совхозов, завоевавшие в нынеш
нем году высокий урожай и с честью вы
полнившие обязательства перед государ
ством, удваивают свои усилия в бооьбе за 
новый под’ем урожайности, за обилие про
дуктов для населения и сырья для про
мышленности.

Подводя итоги замечательных успехов, 
с которыми они встречают предстоящие 
выборы, трудящиеся Грузии с благодарно
стью и признательностью произносят имя 
соратника великого Сталина, виднейшего 
деятеля большевистской партии и Совет
ского государства товарища Л. П, Берия. 
В течение ряда лет Лаврентий Павлович 
Берия силачивал трудящихся Грузии, вос
питывал их в духе беспредельной предан
ности Родине и великому Сталину. Под 
руководством товарища Л. П. Берия тру
дящиеся Грузии провели огромную работу 
по правильному и всемерному использова
нию природных богатств нашей респу
блики, по созданию крупнейших инду
стриальных очагов и многочисленных от
раслей промышленности, широкому раз
витию субтропического сельского хозяй
ства, расцвету социалистической культу
ры. Под руководством товарища Л. П. Берия 
был блестяще осуществлен сталинский 
план разгрома врага в предгорьях Кав
каза.

С чувством глубокого удовлетворения и 
большой радости трудящиеся Грузии встре
тили сообщенве о том, что товарищ Л. П. 
Берия дал согласие баллотироваться в де
путаты Тбилисского городского Совета.

Все шире и шире развертывается подго
товка к выборам. И каждый день, отде
ляющий нас от этой знаменательной да
ты, наполнен богатым внутренним содер
жанием, отмочен новыми замечательными 
делами, новыми трудовыми подвигами. Вы
сокая честь, оказапная великим Сталиным 
я его верным учеником я соратником 
товарищем Л. П. Берия, еще более вооду
шевляет трудящихся Грузии, вдохновляет 
их на новые славные дела.

Предстоящие выборы в местные Советы 
явятся новым блестящим торжеством 
непобедимости сталинского блока коммуни
стов м беспартийных, новой яркой демон
страцией нерушимой сплоченности совет
ских людей вокруг большевистской партии 
я великого Сталина.

Избирательный округ №  53 Ленинского района гор. Тбилиси

Иосиф Виссарионович Сталин
зарегистрирован кандидатом в депутаты Тбилисского 

городского Совета депутатов трудящихся

МОСКВА. КРЕМЛЬ.

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой товарищ Стаями, что колхозы м совхозы Кемеров

ской области по состоядию на 5 декабря перевыполнили государственный план 
хлебозаготовок.

Сверх у становление ге для Кемеровской области плана хлебозаготовок колхо
зы м совхозы области едали государству 500 тысяч нудов хлеба. Сдача хлеба 
государству продолжается.

Секретарь Кемеровского обкома ВКП(б) КОЛЫШ ЕВ 
Председатель Кемеровского областного Совета депутатов трудящихся

МОСКВИН
Уполномоченные Министерства заготовок СССР по Кемеровской области

САМАРИН
Начальник Кемеровского областного Управления вельского хозяйства

ЛАПАЯ.

К  англо-советским переговорам
Вчера, 10 декабря, закончился первый 

втап англо-советских переговоров о взаим
ных поставках я об изменении условий 
выплаты кредита военного времени. Ввиду 
тоге, что по вега главным вопросам до

стигнута согласованность, министр торгов
ли Великобритании г. Вильсон 10 дека
бря выехал в Днглию.С английской сторо
ны переговоры с Министерством Внешней 
Торговли СССР будет продолжать посол Ан
глии в СССР г. Петерсон. (ТАСС).

Подарки трудящихся Чехословакии 
советскому народу

УЖГОРОД. 10 декабря. (ТАСС). На по
граничной станции Чоп, Закарпатской об
ласти. состоялась передача подарков, со
бранных трудящимися Чехословакии для 
советского народа к 30-й годовщине Ве
ликой Октябрьской Социалистической ре
волюции. Рабочие фабрик и заводов демо
кратической Чехословакии изготовили в 
знав любви к советскому народу— освобо
дителю Чехословакии от немецко-фашист
ских захватчиков—тысячи ценных подар
ков: музыкальные инструменты, оборудо
вание медицинских кабинетов, фарфоровые 
сервизы, детскую одежду ■ другие.

С поездом, везшим подарки, на стан
цию Чоп прибыла делегация чехословац
ких трудящихся в составе советника ми
нистерства информации профессора Выме
тал, депутата парламента г-на Климент, 
члена президиума Центрального Совета 
профсоюзов г-на Коктан, представительни
цы Центральной комиссии женщин г-жи 
Шкрлантовой, генерального секретаря сою
за друзей СССР г-на Смадек, представите
лей профсоюзов и делегатов заводов.

На станции Чоп поезд с подарками

встречала делегация советской обтествеи- 
иоств в составе члена президиума ВЦСПС 
Н. А. Гайсееок. представительницы Антифа
шистского комитета советских жеишия, 
депутата Верховного Совета СССР М. К. 
Снмопженковой. зам. председателя Укра
инского Общества культурной связи с за
границей А. И. Полторацкого и других.

Во встрече чехословацкой делегации 
принимали участие секретарь Закарпат
ского обкома КП(б)У П, М. Ваш и зам. 
председателя Закарпатского облисполкома 
Д. М. Тарахонич.

Па вокзале состоялся митинг. Предсе
датель чехословацкой делегации г-н Вы
метал передал горячий привет народов 
Чехословакии советскому народу—освободи
телю славянских земель от немецко-фа
шистских захватчиков. Свое выступление 
г-н Выметал закончил здравилей в честь 
вечной дружбы народов СССР я Чехосло
вакии, в честь лучшего друга новой де
мократической Чехословакии И. В. 
Сталина.

С ответной речью выступил Н. А. Гай- 
сенок.

Клуб имени Плеханова. Здесь помещает
ся Окружная избирательная комиссия из
бирательного округа Л* 53 по выборам в 
Тбилисский городской Совет депутатов тру
дящихся.

Еще издали фасад здания клуба привле
кает внимание своим ярким, праздничным 
оформлением. Призывы и плакаты про
славляют Сталинскую Конституцию, при
зывают к борьбе за выполнение послево
енной пятилетки в четыре года. Пад вхо
дом в клуб —  большой портрет товарища 
Сталина.

Избирателям округа >6 53 выпало
великое счастье: товарищ Сталин дал свое 
согласие баллотироваться в депутаты Тби
лисского городского Совета по этому ок
ругу. Весть об атом быстро облетела весь 
округ, наполнила огромной радостью серд
ца всех избирателей.

Новый патриотический под'ем, под зна
ком которого в эти дни живут ■ тру
дятся избиратели округа >6 53, нашел 
свое глубокое отрзжение на состоявшем
ся вчера вечером в клубе имени Плехано
ва заседании Окружной избирательной ко
миссии.

Па это заседание, прошедшее в торже
ственной обстановке, пришли многочислен
ные представители трудящихся округа —  
рабочие, инженеры, врачи, учителя, домо
хозяйки, учащаяся молодежь. На заседа
нии присутствовали также представители 
партийных и общественных организаций 
Тбилиси, руководители и стахановцы пред
приятий Ленинского района —  станко
строительного завода имени Кирова, авто
ремонтного завода, машиностроительного 
завода имени 26 комиссаров, трикотаж
ного комбината, предприятий железнодо
рожного транспорта, пришедшие разде
лить с избирателями округа ^  53 их ог
ромную радость, вызванную согласием 
товарища Сталина баллотироваться в де
путаты Тбилисского городского Совета.

За столом —  председатель Окружной 
избирательной комиссии железнодорожник 
тов. Г. Капанадзе, заместитель председате
ля комиссии инженер тов. Г. Кумелашви- 
ля, секретарь комиссии фельдшерица тов. 
0. Очигава я члены комиссии —  моло
дой рабочий-стахаповец тов. В. Тайлурн- 
швили и работница тов. 0. Агаджанова.

Открывая заседание, председатель ко
миссии тов. Капанадзе напоминает при
сутствующим о том, е каким огромным 
единодушием н воодушевлением предвы
борное собрание Тбилисского паровозо-ва- 
гопоремонтного завода имени Сталина вы
двинуло яа-днях кандидатуру товарища 
Сталина в депутаты Тбилисского городско
го Совета.

—  Вчера, 10 декабря, —  говорит тов. 
Капанадзе, —  было получено согласие 
великого вождя советского народа товарища 
Сталина баллотироваться в депутаты 
Тбилисского городского Совета по нашему 
избирательному округу >8 53.

Присутствующие встречают это сообще
ние бурной, продолжительной овацией. Раз
даются возгласы: «Да здравствует товарищ 
Сталин!», гремит дружное «ура».

Один за другим выступают представи
тели завода имени Сталина, трудящихся 
округа. От имени пославших их избира
телей они выражают горячие чувства 
беспредельной любви и преданности 
товарищу Сталину.

Первое слово председатель Окружной 
комиссии предоставляет председателю зав
кома паровозо-вагоооремоптного завода 
имени Сталина тов. Н. Лолаязе.

—  Трехтысячный коллектив нашего за
вода, —  говорит тов. Лоладзе, —- 3 де
кабря единодушно выдвинул кандидатом в 
депутаты Тбилисского городского Совета 
великого Сталина. (Бурные аплодисмен
ты). С именем товарища Сталина связаны'

Заседание Окружной избирательной комиссии избирательного округа № 53 
Ленинского района гор. Тбилиси. Председатель Окружной избирательной ко
миссии тон. Г. Капанадзе зачитывает текст постановления о регистрации 
Иосифа Виссарионовича Сталина кандидатом в депутаты Тбилисского город
ского Совета. Фото М. Квирикашвили.

все исторические победы советского на
рода в борьбе за под’ем славы и могуще
ства нашей любимой социалистической Ро
дины. Под мудрым водительством велико
го Сталина советский народ одержал побе
ду в Отечественной войне и сейчас, на
поприще мирного труда, успешно борется 
за досрочное выполнение послевоенной 
сталинской пятилетки. У советских лю
дей нет имени более дорогого, чем имя 
Иосифа Виссарионовича Сталина. Вот ио- 
чему мы с такой огромной радостью
встретили весть о согласии товарища
Сталина баллотироваться в депутаты Тби
лисского городского Совета по избиратель
ному округу .N5 53 от коллектива нашего 
завода. (Бурные аплодисменты). От имени 
рабочих, инженеров, техников и служащих 
Тбилисского паровозо - вагоноремонтного 
завода имени Сталина прошу Окружную 
избирательную комиссию зарегистрировать 
кандидатуру товарища Сталина в депута
ты Тбилисского городского Совета по из
бирательному округу >8 53. (Бурные, про
должительные аплодисменты).

—  Согласие товарища Сталина балло
тироваться по нашему избирательному ок
ругу, —  говорит далее тов. Лоладзе, —  
воодушевляет весь наш коллектив на но
вые трудовые подвиги, на борьбу за ус
пешное выполнение послевоенной пятилет
ки в четыре года. На своем общезавод
ском митинге, состоявшемся 10 декабря, 
наш коллектив в ответ на высокую честь, 
оказанную ему товарищем Сталиным, при
нял обязательство запять достойное место 
во всенародном соревновании за выполне
ние пятилетки в четыре года.'Согласие 
товарища Сталина баллотироваться в де
путаты Тбилисского городского Совета обя
зывает всех трудящихся Тбилиси, всех 
трудящихся Советской Грузии с еще боль
шей самоотверженностью трудиться во 
имя дальнейшего расцвета нашей могучей 
социалистической Родины.

Да здравствует наш родной, великий 
Сталин!

Несколько минут длится бурная, во
сторженная овация.

Затем слово предоставляется знатному 
токарю-стахаяовпу паровозо - вагоноре
монтного завода имени Сталина тов. Ма-

магейпгаили. Он говорит о новом 
трудовом под’еме на заводе, об успехах 
стахановцев в честь предстоящих выбо
ров, е своих личных производственных 
достижениях, которыми он отмечает ра
достную весть о согласии товарища 
Сталина баллотироваться в депутаты Тби
лисского городского Совета.

—  Я, —  заявляет тов. Мамагейшвили 
под аплодисменты присутствующих, —  
всегда выполнял ■ перевыполнял произ
водственные задания. Сейчас тружусь с 
удвоенной энергией, даю слово, что во 
дню выборов, 11 января 1948 года, за
вершу выполнение своей пятилетней нор
мы.

Инженер-технолог сборочного цеха па
ровозо - вагоноремонтного завода имени

Сталина тов. А. Кобадзе говорит в таг, 
с каким радостным волнением готовятся 
избиратели округа >8 53 к торжественно
му дню 11 января, чтобы явиться ва вы
боры и единодушно отдать свои голоса за 
товарища Сталина.

Выступает педагог 1-й женской желез
нодорожной школы тов. Л. Рухадзе.

—  Мы, советские учителя. —  говорит 
он, —  составляющие один из важнейших 
отрядов советской интеллигенции, испыты
ваем чувство самой безграничной любви, 
признательности и благодарности товарищу 
Сталину. Наш труд, скромный труд 
учителей, товарищ Сталин поднял па ог- 
ромную высоту, окружив нас отеческой 
заботой и поддержкой. Сегодняшняя ра
достная весть еще более воодушевляет нас, 
зовет к новым патриотическим делам во 
славу Родины.

Врач поликлиники паровозо - вагоноре
монтного завода имени Сталина тов. 
П. Гвсрдцители е волнением говорит • 
всенародной любви к великому Сталину, 
творцу самой демократической в мире 
Конституции, под солнцем которой все 
ярче расцветают наша могучая Родина, 
дружба народов СССР.

Председатель Окружной избирательной 
комиссии тов. Капанадзе сообщает, что 
члены комиссии, ознакомившись в пред
ставленными документами, нашли их пол
ностью соответствующими требованиям 
Положения о выборах.

Вносится предложение зарегистрировать 
товарища Иосифа Виссарионовича Сталина 
кандидатом в депутаты Тбилисского го
родского Совета депутатов трудящихся.

Это предложение принимается под бур
ные, продолжительные аплодисменты всех 
присутствующих.

Члены комиссия подписывают поста
новление.

Закрывая заседание, председатель Ок
ружной избирательной комиссии тов. Кз- 
панадзе провозглашает здравицы в честь 
великой партии Ленина— Сталина, в честь 
могучего сталинского блока коммунистов и, 
беспартийных, в честь великого вождя ж 
учителя советского народа товарища 
Сталина.

Долго не смолкает горячая, волнующая 
овапия в честь первого кандидата в депу
таты Тбилисского городского Совета —  
великого Сталина.

★  ★  ★

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
Окружной избирательной комиссии избирательного 

округа № 53 Ленинского района гор. Тбилиси по 
выборам в Тбилисский городской Совет . 

депутатов трудящихся
На основании Положения о выборах Окружная избирательная комиссия поста

новила:
1. Зарегистрировать кандидатом в депутаты Тбилисского городского Совета де

путатов трудящихся товарища Сталина Иосифа Виссарионовича, Председателя Со
вета Министров СССР, для баллотировки по избирательному округу № 53 по выбо
рам в Тбилисский городской Совет депутатов трудящихся, выдвинутого общим собра
нием рабочих, инженерно-технических работников и служащих Тбилисского парово- 
зо-вагоноремонтного завода имени Сталина. ,

2. На основании Положения о выборах включить кандидата в депутаты Сталина 
Иосифа Виссарионовича в избирательный бюллетень для баллотировки по избира
тельному округу №  53 по выборам в Тбилисский городской Совет депутатов тру
дящихся. г

3. Настоящее постановление опубликовать для всеобщего сведения.
Председатель Окружной избирательной комиссии Г. Н. КАПАНАДЗЕ.

Зам. председателя Окружной избирательной комиссия
Г. О. КУМЕЛАШ ВИЛИ.

Члены комиссии О. Б. АГАДЖАНОВА, В. М. ТАЯЛУРИШ ВИЛИ.
Секретарь комиссии О. Б. ОЧИГАВА.

Товарищ Л. П. Берия дал свое согласие баллотироваться 
в депутаты Тбилисского городского Совета

Митинг в Гоузинском Политехническом институте имени Кирова
Профессорско-преподавательский состав 

я студенчество Политехнического ордена 
Трудового Красного Знамени института 
недавно на своем предвыборном собрании 
единодушно выдвинули кандидатом в де
путаты Тбилисского городского Совета 
Лаврентия Павловича Берия.

Вчера в институте была получена ра
достная весть о том, что товарищ Л. П. 
Берия дал согласие баллотироваться в де
путаты Тбилисского городского Совета.

Из уст в уста передавалось это сообще
ние, и вскоре профессора, преподавателя, 
студенты, сотрудники института собрались 
на митинг.

Митинг открывает секретарь партийного 
комитета института тов. И. Схпртладзе.

Слово предоставляется директору инсти
тута доценту тов. А. Боджгуа.

—  Товарищи! —  говорит он,— несколь
ко дней тому назад паш коллектив с огром
ным воодушевлением выдвинул кандидатуру 
Лаврентия Павловича Берия в депутаты 
Тбилисского городского Совета и просил его 
дать согласие баллотироваться по избира
тельному округу Л8 105. Наша просьба 
удовлетворена. Товарищ Л. П. Берия дал 
свое согласие баллотироваться в депутаты

Тбилисского городского Совета. (Бурные 
аплодисменты).

Тов. А. Боджгуа зачитывает телеграм
му, полученную от товарища Л. П. Берия. 
В зале вспыхивает бурная овация. Все, 
стоя, долго аплодируют.

На трибуну поднимается профессор 
В. Какабадзе.

—  Наш коллектив,— говорит он,— а так
же все трудящиеся Тбилиси счастливы 
узпать. что славпый сын грузинского на
рода, верный ученик и ближайший сорат
ник великого Сталина, виднейший деятель 
большевистской партии и Советского госу
дарства, товарищ Берия дал согласие балло
тироваться в депутаты Тбилисского город
ского Совета. Желание нашего коллекти
ва— видеть в составе депутатов Тбилис
ского городского Совета Лаврентия Павло
вича Берия,— горячее желание всего гру
зинского парода. (Продолжительные апло
дисменты).

Всем известны огромные заслуги 
товарища Берия в социалистическом строи
тельстве Советской Грузии, в хозяйствен
ном и культурном расцвете пашей респуб- 
лики. Его усилиями преобразился Тбилиси,

ставший благоустроенным и красивейшим 
городом Советского Союза.

Трудящиеся Грузии я все народы Закав
казья хорошо помнят, как в грозный час 
опасности, нависшей над нашей Родиной, 
когда враг рвался к цветущим республи
кам Закавказья, товарищ Берия, осуще
ствляя гениальный сталинский план, орга
низовал оборону Кавказа, возглавил круп
нейшие боевые операции по разгрому фа
шистских полчищ.

Мы гордимся нашим славным кандида
том и в день выборов все, как один, от
дадим свои голоса Лаврентию Павловичу 
Берия. (Бурные, долго не смолкающие апло
дисменты. Возгласы: «Да здравствует
товарищ Берия!», «Слава великому 
Сталину!»).

Студентка химико-технологического фа
культета тов. Е. Ни ко лава в своей речи 
проникновенными словами рассказала о 
воодушевлении, с которым встретило сту
денчество весть о согласии товарища 
Л. П. Берия баллотироваться в депутаты 
Тбилисского городского Совета.

—  Коллективу нашего института ока
зана высокая честь.— сказал в своем вы
ступлении доцент тов. Г. Закариадзе. —

Исключительные заслуги товарища Л. П. 
Берия высоко ценит весь советский народ. 
Неоценимы заслуги товарища Берия в вос
питании молодых кадров в духе ленинско- 
сталипской принципиальности, в духе 
безграничной преданности партии больше
виков, беззаветной любви к советской Ро
дине, безграничной преданности великому 
Сталину.

С именем товарища Л. П. Берия связано 
составление научной истории большевист
ских организаций Грузии и Закавказья, 
являющейся важнейшим пособием в изу
чении героической истории нашей партии.

На трибуне— студент горного факульте
та тов. Я. Рижамадзе. От имени молодых 
избирателей он сказал:

—  Отличной учебой мы оправдаем честь 
и доверие, которые оказал нам Лавррнтий 
Павлович Берия. Мы будем достойными 
сынами советской Родины, отдадим служе
нию ей все силы. *

В зале с новой силой гремят аплодисмен
ты в честь великого Сталина, в честь его 
верного соратника товарища Берия.

Участники собрания с большим под’емом 
и воодушевлением приняли приветствие 
товарищу Л. Д. Берия.



П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  С О Б Р А Н И Е  К О Л Л Е К Т И В А  Т А Б А Ч Н О Й  
Ф А Б Р И К И  ЛГ« 2 В Ы Д В И Н У Л О , К А Н Д И Д А Т А М И  В  Д Е П У Т А Т Ы  

Т Б И Л И С С К О ГО  ГО РО Д С К О ГО  С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Василия Яковлевича Эгнаташвили 
Авксентия Нариковича Рапава

На предвыборном собрании рабочих, 
работниц, инженерно-технических работ
ников и служащих второй табачной фа
брим первым взял слово главный ин
женер фабрики гов. М. Гаспаров.

—  Я предлагаю выдвинуть нашим ваа- 
1*1 атом в депутаты Тбилисского городско
го Совета секретаря Президиума Верхов
ного Совета Грузинской ОСР Василия 
Яковлевича Эгааташвили. Тов. Эгната- 
пшили много лет работает на руководя
щих постах и пользуется заслуженным 
авторитетом среди трудящихся Грузии.

Выступившие затем начальник ротаци
онного цеха тов. А. Березенер, начальник 
административно - хозяйственной части 
тов, С. Хаеаев, мастер пачко-укладочпого 
паха 1. Геонджян поддержали кандидату
ру тов. Эгнаташвили.

Затем выступила секретарь партийной

организации фабрики тов. А. Карпова. 
Она предложила выдвинуть кандидатом в
депутаты Тбилисского городского Совета 
министра государственной безопасности 
Грузинской ССР Авксентия Нариковича 
Рапава.

—  Трудящиеся Грузии,— говорит она,—  
высоко ценят выдающиеся заслуги тов. Ра
пава перед Родиной, ело беззаветную пре
данность великому делу Ленина—Сталина.

Кандидатуру тов. А. И. Рапава горячо 
поддержали в своих выступлениях дирек
тор фабрики тов. 0. Полян, начальник та
бачного пеха тов. М. Пиклаури.

Собрание единодушно приняло решение 
просить товарищей В. Я. Эгнаташвили и 
А. Н. Рапава дать согласие баллотироваться 
в депутаты Тбилисского городского Совета 
депутатов трудящихся по избирательным 
округам Ю 6  133 и 108.

П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  С О Б Р А Н И Е  В Р А Ч Е Й , Р А Б О Ч И Х  И  С Л У Ж А Щ И Х  
1-й С Т О М А Т О Л О ГИ Ч ЕС К О Й  П О Л И К Л И Н И К И  В Ы Д В И Н У Л О  
К А Н Д И Д А Т О М  В  Д Е П У Т А Т Ы  Т Б И Л И С С К О ГО  ГО РО Д С К О ГО  

С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  О Б Щ Е Е  С О Б Р А Н И Е  Р А Б О Т Н И К О В  
М И Н И С Т Е Р С Т В А  В К У С О В О Й  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И  Г Р У З И Н С К О Й  
С С Р  В Ы Д В И Н У Л О  К А Н Д И Д А Т О М  В  Д Е П У Т А Т Ы  Т Б И Л И С С К О ГО  

ГО РО Д С К О ГО  С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Валериана Минаевича Бакрадзе

П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  О Б Щ Е Е  С О Б Р А Н И Е  К О Л Л Е К Т И В А  
М Е Д Н О П Р О К А Т Н О ГО  З А В О Д А  В Ы Д В И Н У Л О  К А Н Д И Д А Т А М И  

В  Д Е П У Т А Т Ы  Т Б И Л И С С К О ГО  ГО РО Д С К О ГО  С О В Е Т А  
Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

I
Предвыборное собрание работников

Министерства вкусовой промышленности 
Грузинской ССР, посвяшеяное выдвиже
нию кандидата в Тбилисский городской 
Совет депутатов трудящихся, открыл заме
ститель министра вкусовой промышлен
ности Грузинской ССР тов. К. Бахтадзе.

Первым берет елоро инспектор промыш
ленного отдела тов. В. Еремашвили.

—  Товарищи.— говорит она,— на сегод
няшнем предвыборном собрании мы долж
ны выдвинуть кандидата в депутаты 
Тбилисского городского Совета.

Я  предлагаю выдвинуть наптим канди
датом в депутаты министра вкусовой 
промышленности Грузинской ССР Вале
риана Минаевича Бакрадзе.

Предложение тов. Еремашвили поддер

жал главный бухгалтер министерства 
тов. Д. Пурадашвили.

— Тов. В. Бакрадзе.—сказал он,—име
ет большие заслуги перед Родиной, от
дает все свои силы делу ее послевоен
ного под’ема и расцвета. Нам хорошо из
вестны его преданность партии Ленина- 
Сталина, неутомимая энергия, с которой 
он борется за благо народа.

Это предложение поддержал выступив
ший затем начальник отдела капитально
го строительства министерства тов. 
Н. Амираджиби.

Собрание единогласно постановило вы
двинуть кандидатуру В. М.. Бакрадзе в 
депутаты Тбилисского городского Совета 
и обратилось к нему с просьбой дать со
гласие баллотироваться по избирательно
му округу №  363.

\
Р А Б О Ч И Е , И Н Ж Е Н Е Р Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К И Е  Р А Б О Т Н И К И  И  
С Л У Ж А Щ И Е  Ц Е Х А  №  1 З А В О Д А  И М Е Н И  Д И М И Т Р О В А  

В Ы Д В И Н У Л И  К А Н Д И Д А Т А М И  В  Д Е П У Т А Т Ы  Т Б И Л И С С К О ГО  
ГО РО Д С К О ГО  С О В ЕТ А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Александра Иосифовича Едиберидзе
На обшее собрание, посвященпое выд

вижению кандидата в депутаты Тбилисско
го городского Совета, пришли все врачи и 
служащие 1-й стоматологической поликли
ники.

Открыв собрание; тов. Г. Абуладзе пре
доставил слово директору поликлиники вра
чу Т. Макалатия.

—  Я вношу предложение выдвинуть 
кандидатом в депутаты Тбилисского город
ского Совета профессора Александра Иоси
фовича Едиберидзе. Он является одним из 
старейших стоматологов Грузии, организа
тором и руководителем хирургической сто
матологии в республике.

В  дни Великой Отечественпой войны 
Александр Иосифович организовал челюст- 
но-липевой госпиталь н руководил их в те
чение ряда лет.

За образцовое выполнение правительст

венных заданий проф. Едиберидзе удостоен 
правительственных наград.

На трибуне — зав. клиническим отде
лением поликлиники врач И. Чачава. Под
держивая предложение тов. Макалатия о 
выдвижении кандидатуры проф. А. И. Еди
беридзе, она говорит:

—  С чувством большого удовлетворения 
я поддерживаю кандидатуру проф. А. И. 
Едиберидзе в депутаты Тбилисского город
ского Совета. Он не только передовой уче
ный. но и видный общественный деятель.

Кандидатуру проф. А. И. Едиберидзе под
держали врачи П. Торошелидзе, Е. Рами- 
швили. В. Арутюнова и другие.

Предвыборное собрание единодушно вы
двинуло кандидатом в депутаты Тбилисско
го городского Совета проф. А. И. Едибери
дзе и обратилось в нему с просьбой дать 
согласие баллотироваться по избирательно
му округу № 297.

Григория Теофиловича Каранадзе 
Григория Натановича Пивоварова

П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  О Б Щ Е Е  С О Б Р А Н И Е  К О Л Л Е К Т И В А  
И Н С Т И Т У Т А  Я З Ы К А  И М . М А Р Р А  А К А Д Е М И И  Н А У К  

ГР У З И Н С К О Й  С С Р  В Ы Д В И Н У Л О  К А Н Д И Д А Т А М И  В  Д Е П У Т А Т Ы  
.Т БИ Л И С С КО ГО  ГО РО Д С К О ГО  С О В ЕТ А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

С большим под'емом прошло предвы
борное собрание пеха >6 1 завода имени
Димитрова.

После вступительного слова секретаря 
партбюро пеха тов. Шорина, отметившего 
значение предстоящих выборов в местные 
Советы депутатов трудящихся, слово 
взял контролер цеха тов. Мадоян.

—  Я вношу предложение,— сказал он,—  
выдвинуть кандидатом в депутаты Тби
лисского городского Совета по округу 
2*5 473 министра внутренних дел Гру
зинской ССР тов. Каранадзе Григория 
Теофиловича. Тов. Каранадзе хорошо зна
ют трудящиеся нашей республики. На 
руководящей партийной и государственной 
работе он проявил себя стойким большеви
ком, беззаветно преданным делу народа.

Предложение тов. Мадояна было горячо 
поддержано другими выступавшими.

На трибуну подымается начальник бю

ро организации труда тов. Горбань, кото
рый вносит предложение выдвинуть кан
дидатом в депутаты Тбилисского городско
го Совета Григория Натановича Пивоваро- 
ва— главного инженера завода н характе
ризует его как умелого организатора про
изводства, вложившего много труда в 
борьбу заводского коллектива за выпол
нение и перевыполнение ответственных 
правительственных заданий.

Предложение тов. Горбань поддержал 
заместитель начальника цеха тов. Нико- 
лайшвилп.

Предвыборное собрание единодупгно вы
двинуло кандидатами в депутаты Тбилис
ского городского Совета тов. Каранадзе 
Г. Т.—по избирательному округу 473 
и тов. Пивоварова Г. Н.—по избиратель
ному округу 493 и обратилось к ним 
с просьбой дать согласие баллотироваться 
по этим избирательным округам.

Сергея Мартыновича Ишханова 
Гиви Дмитриевича Джавахишвили 

Николая Галактионовича Орджоникидзе
Состоялось обшее собрание рабочих, 

инженерно-технических работников и слу
жащих меднопрокатного завода, посвящен
ное выдвижению кандидатов в депутаты 
Тбилисского городского Совета депутатов 
трудящихся.

Слово для предложения взял директор 
завода тов. Н. Орджоникидзе.

— Я предлагаю,—сказал он,— выдви
нуть кандидатом в депутаты Тбилисского 
городского Совета депутатов трудящихся 
Заместителя Председателя Совета Мини
стров Грузинской ССР Сергея Мартынови
ча ИшхапоБа. Тов. Ишханов в годы Оте
чественной войны успешно работал по 
выполнению важпейших правительствен
ных заданий, отдавал все силы делу 
разгрома врага. Сейчас он ведет боль
шую работу по претворению в жизнь по
слевоенного сталинского пятилетнего пла
на.

Затем выступил механик завода тов. 
М. Робакидзе.

— Я поддерживаю кандидатуру С.* М. 
Ишхапова,—сказал он,—уверен, что изби
ратели нашего округа, все, как один, 
отдадут ему свои голоса.

Секретарь партбюро завода то®. Т. Па- 
таридзе выдвинул кандидатом в депутаты 
Тбилисского городского Совета заместителя 
секретаря ЦК КП(б) Грузии по топливной 
и энергетической промышленности Гиви 
Дмитриевича Джавахишвили.

— Мы знаем тов . Джавахишвили,—
сказал он,—как неутомимого и энергично
го работника, много и успешно работаю
щего над дальнейшим ростом со пиал», 
стической индустрии. Тов. Джавахишвили 
отдает свои силы и знания строительству 
новых шахт, под ему добычи угля, увели
чению производства электроэнергии. Ом 
с честью оправдает доверие избирателей.

Главный инженер -завода тов. М. Ку
па радзе выдвинул кандидатуру в денут». * 
ты Тбилисскою городского Совета хирев* 
тора завода Николая Галактпопевича 0р. 
джоникидзе. Он охарактеризовал тов. Ор
джоникидзе как хорошего организатора я 
передового хозяйственника.

Это предложение поддержал главный 
бухгалтер завода тов. А. Атабеков.

— Наш завод выполнил годовой пли 
к 27 октября. Мы уже дали стране сверх 
плана продукции больше чем на одп 
миллион рублей. В этом—-немалая заслуг» 
директора нашего завода тов. Орджонига» 
дзе.

Собрание единодушпо приняло решен» 
выдвинуть кандидатами в депутаты Тби
лисского городского Совета депутатов тру. 
дяпшхея С. М. Ишханова—по избиратель
ному округу ̂ 8 99. Г. Д. Джавахишвили— \ 
по избирательному округу М  103 и Н. Г. 
Орджоникидзе— по избирательному округу 
№ 129 р обратилось к ним с просьбой дать 
согласие баллотироваться по этим избира
тельным округам.

П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  С О Б Р А Н И Е  Н А У Ч Н Ы Х  Р А Б О Т Н И К О В , 
Р А Б О Ч И Х  И  С Л У Ж А Щ И Х  Т Б И Л И С С К О ГО  Б О Т А Н И Ч ЕС К О Й  
С А Д А  А К А Д Е М И И  Н А У К  ГР У З И Н С К О Й  С С Р  В Ы Д В И Н У Л О  
К А Н Д И Д А Т О М  В  Д Е П У Т А Т Ы  Т Б И Л И С С К О ГО  ГО РО Д С К О Й  

С О В ЕТ А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Василия Захарьевича Гулисашвили

Н А У Ч Н Ы Е  С О Т Р У Д Н И К И , Р А Б О Ч И Е  И  С Л У Ж А Щ И Е  
Н А У Ч Н О - И С С Л Е Д О В А Т ЕЛ Ь С К О ГО  И Н С Т И Т У Т А  

Б А К Т Е Р И О Ф А Г А  В Ы Д В И Н У Л И  К А Н Д И Д А Т А М И  В  Д Е П У Т А Т Ы  
Т Б И Л И С С К О ГО  ГО РО Д С К О ГО  С О ВЕТ А  

Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Варлама Трифоновича Топуриа 
Кетевану Виссарионовну Ломтатидзе

Предвыборное собрание Института язы
ка им. Марра открыл ученый секретарь 
Института допент И. Гигинейшвпли. Пер
вым выступил секретарь аартийной орга
низации допент к. Мартиросов. Он прв,*- 
ложил выдвинуть кандидатом в депутаты 
Тбилисского городского Совета действи
тельного члена Академии наук Грузинской 
ССР. доктора филологических наук, про
фессора В. Т. Топурна, и охарактеризовал 
его как видного представителя советской 
лингвистической науки и общественного 
деятеля. Руководимый им институт им. 
Марра является одним из крупных лин
гвистических центров в Советском Союзе.

Кандидатуру профессора Топуриа под
держали старший научный сотрудник 
доцент Ш. Дзвдяигури и действительный 
член Академии наук Грузинской ССР 
профессор Г. Церетели, которые отметили

научные заслуги В. Т. Топуриа и его 
работу по воспитанию молодых научных 
кадров.

Старший научный сотрудник, допент 
А. Кизириа предлагает выдвинуть кан
дидатуру в депутаты Тбилисского город
ского Совета Еетеваяы Виссарионовны 
Ломтатидзе.

Предложение тов. Кизириа поддержали 
старший научпый сотрудник Ш. Гаприп- 
дашвили и профессор В. Топуриа. Они 
характеризуют тов. Ломтатидзе как пере
довую общественницу, достойную высокого 
доверия избирателей.

Собрание единодушно приняло решение 
выдвинуть В. Т. Топуриа кандидатом в 
депутаты Тбилисского городского Совета 
депутатов трудящихся—по избирательному 
округу Лб 272 и К. В. Ломтатидзе—по 
избирательному округу № 264.

Кондратия Сократовича Цимакуридзе
Ивана Николаевича Хомасуридзе

Предвыборное собрание научных сотруд
ников. рабочих и служащих Научно-ис
следовательского института бактериофага, 
посвященное выдвижению кандидатов в 
депутаты Тбилисского городского Совета 
депутатов трудящихся, открыла председа
тель местного комитета Нина Атанели- 
швили.

Выступает заместитель директора ин
ститута тов. Абашидзе.

— Я предлагаю,—сказал он,—-выдви
нуть кандидатом в депутаты Тбилисского 
городского Совета по избирательному ок
ругу №  396 председателя Государствен
ной плановой комиссии и заместителя 
председателя Совета Министров Грузинской 
ОСР Кондратия Сократовича Цимакури
дзе. Находясь на ответственных постах, 
тов. Цимакуридзе показал себя умелым 
руководителем и организатором. Своим че
стным служением делу народа он заслу- 

I жил доверие н уважение трудящихся.

Заведующий лабораторией тов. I .  Яму- 
нагавилн и старший лаборант тов. 
Л. Эдирашвилн поддержали кандидатуру
тов. Б. С. Цимакуридзе.

Слово получает научный сотрудник  
института тов. И. Георгадзе. Он предло
жил выдвинуть кандидатом в депутаты 
по избирательному округу ^  397 заве
дующего отделом института кандидата ме
дицинских наук Ивана Николаевича Хома- 
сурндзв. В годы Великой Отечественной 
войны тов. Хомасурндзе работал врачом 
на фронте. После войны он продолжает 
научную работу.

Кандидатуру тов. Хомасуридзе поддер
жали сотрудники института тов. Л. Бари- 
чашвили и тов. В. Абутидзе.

Собрание единодушно выдвинуло канди
датуры товарищей К. С. Цимакуридзе и 
И. Н. Хомасуридзе и обратилось к ним е 
просьбой дать согласие баллотироваться в 
депутаты Тбилисского городского Совета.

Предвыборное собрание научных работ
ников. рабочих и служащих Тбилисского бо
танического сада Академии вау* Грузин
ской ССР, посвященное выдвижению канди
дата в депутаты Тбилисского городского Со
вета, открыл доктор сельскохозяйственных 
наук тов. Д. И. Лозовой.

Слово берет старший научный сотрудник 
сада М. С. Эквтимигавили. Она предлагает 
выдвинуть кандидатом в депутаты Тбилис
ского городского Совета действительного 
члена Академии паук Грузинской ССР. док
тора сельскохозяйственных наук профес
сора Василия Захарьевича Гтлисаотвили.

—  Профессора В. 3. Гулисагавилк, —  
сказала тов Эквтимишвили, —  мы все хо
рошо знаем как крупного ученого ж  вид
ного общественного деятеля.

Кандидатуру В. 3. Гулисапгвили горяч* 
поддержала агротехник тов. М. Б. Имеда- 
дзе, подчеркнувшая большие заслуги проф. 
Гулисашвили перед советской наукой, осо
бенно в области лесоводства. Тов. 3. Г. Чик- 
виладзе, поддерживая выдвинутую канди
датуру проф. Гулисашвили. характеризует 
его как крупного специалиста-ученого. .

В единогласно принятом решении пред
выборное собрание постановило выдвинуть 
профессора В. 3. Гулисашвили кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Совета 
по избирательному округу М  305 и обра
тилось к нему с просьбой дать свое согла
сие баллотироваться по этому избиратель
ному округу.

На прзд?ыбооных собраниях Юго-Осетии
ГЬ телефону от нашего корреспондента

Вы движ ение кандидат ов в депутаты районны х С овет ов Тбилиси

Кандидаты тбилисских паровозников
Паровозное депо расположено у порога 

Ленинского района—ставш его и круп
нейшего промышленного района Тбилиси. 
Улицы района начинаются сразу же за 
стальными путями, ведущими в депо. Ши
рокой асфальтированной лентой тянется че
рез весь район, на несколько километров. 
Советская улипа, где высятся десятки пре
красных новых зданий жилых домов, школ, 
лечебных учреждений.

Коллектив депо гордится своим районом, 
не жалеет сил и труда для того, чтобы 
поддержать его славу. В чисЛе первых 
не только в районе, но и в Тбилиси вы
полнили паровозники свой годовой план. 
Это было 31 октября. Е сегодняшнему 
дню они имеют уже на своем производ
ственном счету десятки паровозов, выпу
шенных аз ремонта сверх годового плана. 
132 рабочих депо досрочно выполнили 
свои годовые и пятплетние нормы. Кол
лектив депо принял самое активное уча
стие во многих работах по благоустройству 
района.

Коллектив депо выдвинул на об
щем собрании своих кандидатов в депу
таты районного Совета. С большим под’- 
имом прошло это собрание, на котором 
паровозники вновь продемонстрировали 
свои горячие патриотические чувства. 
Называя имена достойных кандидатов в 
депутаты районного Совета, они с боль
шой любовью говорили с трибуны собра
ния о своем . районе, о новом большом 
просторе, который открывается здесь для 
инициативной, творческой работы район
ного Совета.

— В районный Совет,—сказал маши
нист тов. Чарбадзе,—мы должны послать 
лучших людей нашего депо, передовых 
производственников и общественников, до
стойных этого высокого доверия.

| Первой была выдвинута кандидатура
( беспартийного рабочего стахановца Михаи
ла Илларионовича Париманидзе. Началь
ник заготовительного пеха тов. Задикян, 
предложивший эту кандидатуру, охарак
теризовал гов. Париманидзе. как отлично
го производственника и передового обше- 
ственнпка. Тов. Париманидзе пользуется 
большим авторитетом и уважением в кол
лективе.

Один за другим выступают работники 
депо, поддерживая эту кандидатуру. Под 
дружные аплодисменты, единодушно, при
нимается Постановление выдвинуть тов. 
М. И. Нарпманидзе кандидатом в депутаты 
районного Совета и просить его дать со
гласие баллотироваться по избирательному 
округу «N2 67 по выборам в районный 
Совет.

Заместитель начальника депо тов. Гаг- 
нидзе предложила выдвинуть кандидатом 
в депутаты райопного Совета знатного 
машиниста Давида Афанасьевича Дундуа, 
награжденного орденом Ленина.

—  Тов. Дундуа.— сказала тов. Гагни- 
дзе,— хорошо известен всему нашему кол
лективу. Он установил всесоюзный ре
корд. добившись пробега паровоза между 
поделочными ремонтами в 150 тысяч 
километров при норме 50 тысяч кило
метров. Паровоз его всегда в отличном 
состоянии. Тов. Дундуа активно участву
ет в общественной работе, заботливо пе
редает свой опыт молодежи. Он будет нашим 
достойным кандидатом в депутаты районно
го Совета.

Машинист тов. Симонидзе и другие то
варищи дружно поддерживают кандидатуру 
тов. Дундуа.

Аплодисментами встречают участники 
собрания имена всех своих кандидатов. И 
по тому, с каким единодушием говорят 
ораторы об этих кандидатах, с каким 
под'емом принимаются постановления, яр
ко видно, что названы имена действи

тельно достойных людей, преданных Ро
дине, хорошо известных всему коллективу 
депо, пользующихся большим авторитетом 
и доверием в массах.

Приемщик Министерства путей сообще
ния тов. Давиташвили выдвинул, а на
чальник котельного цеха тов. Миханагави- 
ли и бригадир тов. Арутюнов поддержали 
кандидатуру начальника цеха под'емочно- 
го ремонта Шалвы Александровича Хиза- 
нашвили. награжденного орденом Ленина. 
С начала послевоенной пятилетки цех, 
которым руководит тов. Хизанашвили, 
18 раз занимал первое место в стране 
среди пехов под’ем очно го ремонта паро
возных депо. Тов. Хизанашвили—агигатор, 
член районного профсоюзного комитета 
Тбилисского железнодорожного комитета.

Бригадир цеха под'емочного ремонта тов. 
Турашвили выдвинул кандидатуру Баграта 
Владимировича Хмиадашвили. Выступав
шие единодушпо подчеркивали, что тов. 
Хмиадашвили—один из передовых уча
стников нового движения рабочих и ра
ботниц, борющихся за досрочное выполне
ние годовых и пятилетних норм. С нача
ла послевоенной пятилетки он выполнил 
7 годовых норм. Инициативный производ
ственник. тов. Хмиадашвили ведет также 
в нехе работу профгруппорга, активно 
участвует во всех общественных начина
ниях.

Кандидатами в депутаты Ленинского 
райопного Совета собрание коллектива 
депо выдвинуло также начальника депо 
Георгия Ивановича Церетели, машиниста 
Николая Михайловича Кипиани. военного 
комиссара района Рубена Георгиевича Ба
рамидзе и заведующего отделом агитации 
и пропаганды районного комитета КП(б) 
Грузии Ивана Иосифовича Мамацашвпли.

0 выдвижении каждой кандидатуры 
тришггы соответствующие постановления. 
Собрание избрало доверенных лиц.

Лучшие люди 
фабрики

Лучших людей фабрики выдвинул кан
дидатами в районный Совет депутатов 
трудящихся коллектив 2-й табачной фа
брики.

В 1915 готу молодой девушкой пришла 
на фабрику Пина Дмитриевна Еремашви- 
лн. Сейчас она лучший бригадир, член 
бюро фабричной партийной организации, 
секретарь парторганизации пеха, пользу
ется на фабрике большим авторитетом.

Предложение начальника табачного пе
ха М. Пиклаури выдвинуть Пипу Ерема- 
пгвили кандидатом в/ депутаты районного 
Совета участники предвыборного собрапия 
встретили горячими аплодисментами.

Вторым кандидатом в депутаты район
ного Совета табачники выдвинули дирек
тора фабрики Огапеза Карапетовича По
лип. Рядовым рабочим поступил тов. По
лян на фабрику и вырос здесь до руко
водителя предприятия. Он хорошо знает 
все процессы работы, знает нужды и за
просы рабочих фабрики и чутко отно
сится к ним.

Горячо одобрило многолюдное собрание 
и предложение о выдвижении кандидатуры 
секретаря партийной организации фабри
ки Антонины Дмитриевны Карповой.

В прошлом году вернулся на фабрику 
из рядов Советской Армии механик-регу- 
лировшпк Николай Кондратьевич Баклага. 
За боевые подвиги на фронтах Отече
ственной войны он имеет 13 правитель
ственных наград Рабочие фабрики хоро
шо знали его. как активного обществен
ника и избрали председателем фабричного 
местного комитета. На предвыборном со
брании выдвинули его кандидатом в де- 
цутаты районного Совета.

На предприятиях, а упреждениях а кол
хозах К)го-Осетия проходят многолюдные 
предвыборные собрапия. оосялшенные вы
движению кандидатов в депутаты местных
Советов.

Колхозники артели имени Буденного 
селения Бедигора Ленингорского района, 
выдвинули кандидатом в депутаты област
ного Совета председателя колхоза Героя 
Советского Союза Григория Георгиевича 
Сабанова.

Колхоз под руководством тов. Сабанова 
в нынешнем году добился высоких уро
жаев сельскохозяйственных культур ■ к 
7 ноября перевыполнил план сдачи госу
дарству сельскохозяйственных продуктов.

На предвыборном собрания артели
«Красное знамя» селения Цнелиси Зна- 
урского района кандидатом в депутаты 
областного Совета выдвинута знатная
стахановка тальковой фабрики Екатерина 
Михайловна Гаглоева. Б 30-й годовщине 
Октября она выполнила свою годовую
норму и в честь предстоящих выборов
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Колхозники артели имени Махарадм 
селения Тамарашени Огалинярского райо
на выдвинули . кандидатуру в депутаты 
Стал янирс кого районного Совета звеньевой 
Апеты Копстаитиповяы Гогидзе. С закреп* 
ленных за ной двух гектаров она собрала 
по 800 центнеров сахарной свеклы с 
каждого гектара и является инициатором 
внедрения новых методов в борьбе за уро
жай.

Избиратели колхоза имени Гантиади се
ления Кехви выдвипулв кандидатом V 
депутаты Сталилирского райопного Совет» 
передовую колхозницу активную обше 
ственннлу Александру Евстафьевну Небе- 
ридзе.

На предвыборном собрании колхоз» 
«Свобода» селения Верхние Бекмари кан
дидатом в депутаты областного Совет» 
выдвинут Борис Александрович Галаов- 
композитор, заслуженный деятель искусе!» 
Грузинской ССР.

Участники предвыборного собрания 1 
колхозе имена Энгельса селения Садам- 
ре выдвинули кандидатом в депутаты об
ластного Совета передовую волхозшпЦобязалась к 11 января 1948 года выпол

нить план первого квартала Тов. Гаглое- мастерицу высоких урожаев Христину 
ва—активная передовая общественница. сильевну Богиашвили.

На предприятии и новостройках Кутаиси
По телефону от нашего корреспондента

Па предприятиях в новостройках горо
да идет выдвижение кандидатов в депута
ты Кутаисского городского Совета депута
тов трудящихся.

На предвыборном собрании рабочих, 
инженерно-технических работников и слу
жащих Рионгэса первым получает слово 
директор станции инж. Л. Гачечиладзе.

—  Второй индустриальный центр рес
публики—город Кутаиси - -говорит он, —  
растет и благоустраивается с каждым го
дом. Промышленность города выполнила 
годовой план еше к 27 ноября. Я вношу 
предложение выдвинуть кандидатом в де
путаты городского Совета секретаря гор
кома иартии Григория Евсеевича Варсия.

Предложение тов. Л. Гачечиладве горя
чо поддержали мастер тов. Н. Долидзе и 
И. Вачалзе.

Обшее собрапве коллектива суконной 
Фабрики выдвинуло кандидатом в депута
ты Кутаисского городского Совета стаха- 
новку-гкачиху Тамару Григорьевну Мес- 
хн. Передовая производственница и обще

ственница тов. Т. Г. Месхи выттол
годовой план за 8 месяцев и обязал»» 
в ответ на призыв ленинградце® в точе
ние четвертой пятилетки выполнить в 
годовых норм.

На этом же собрании кандидатом в де
путаты городского Совета выдвинута »  
лодая ткачиха Тина Доментьсвна Мося*- 
швнли.

На собрании коллектива комб
местной промышленности выдвинуты иа- 
дадатуры председателя исполкома Кута
исского городского Совета Бориса Ерм 
евича Ломидзе и директора комб
Владимира Тадеозовича Чирадзе.

В числе кандидатов в депутаты Кутаис
ского городского Совета -начальник стро
ительства машиностроительного завод» 
Константин Васильевич Прозоров, секре
тарь Кутаисского горкома партии Нико
лай Иванович Стуруа, директор суков»* 
фабрики Абесалом Григорьевич ИоселяаЯ* 
и другие.
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Передовики сельского хозяйства
По телефону от нашего корреспондента

С большим под’емом проходят в Галь- 
ском районе предвыборные собрания, по- 
свяшеиные выдвижению кандидатов в де
путаты районного Совета. Среди выдвину
тых кандидатов много передовиков сель
ского хозяйства, имена которых известны 
далеко за пределами района.

Колхозники артели имени Ленина селе
ния Окуми наметили своим кандидатом 
знатную стахановку колхоза Александру 
Булискирия. Она прославилась высоким 
урожаем чайного листа. В нынешнем году 
она собрала со своего стахановского гек
тара 8.000 килограммов сортового чайно
го ластз.

В колхозе имени Сталина селения ^  
мо-Баргеби выдвинута кандидатура бриг»- 
дира Дзуку Риквава. Этот новатор 
хозного производства добился выдающих
ся результатов в борьбе за повыш ение 
урожайности. Его бригада в этом году 
посеяла 38 гектаров кукурузы. С & 
таров она убрала по 750 пудов зерна- а 
с 32 гектаров—по 300 с липшим КУД0®; 
Стахановский гектар. обрабатываемый
бригадиром Дзуку, дал 1.210 гтудов.

В числе кандидатов в депутаты район
ного Совета— председатели передовых кол
хозов Г. Джгубурия, В. Гогохпя, К. Уза» 
рашпили. •*-
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ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК—ЦЕНТР 
МАССОВО - ПОЛИТИЧЕСКОЙ РАБОТЫ

Избирательная комиссия за работой
От нашего батумского корреспондента

День ка избирательном участке №  2 
начинается рано. В 9 часов утра здесь 
уже можно встретить секретаря участко
вой избирательной комиссии тов. Габри- 
чидзе, внимательно просматривающую 
списки избирателей. Одновременно с ней 
сюда приходит домохозяйка тов. Беридзе, 
отдающая все свое свободное время обще
ственной работе. (

В кабинете председателя комиссии 
*. Джимшелейшвяли. зазвенел телефон.

* Из Батумского городского Совета спраши
вают—нет ли каких либо изменений V» 
списках избирателей.

Проверка списков на участке уже 
проведена. Все имевшиеся в них неточно
сти неправлены. У секретаря комиссии 
«щелью отмечены фамилии избирателей.

которым трудно притги на избирательный 
участок в день выборов. За ними будет 
послана машина.

На участок уже доставлены материалы 
для устройства кабинок.

Вечером здесь собирается почти 
весь актив — агитаторы и члены уча
стковой и окружных избирательных ко
миссий. Здесь решаются вопросы органи
зационно-технического порядка— об уст
ройстве детской комнаты, медпункта, бу
фета. Зав. агитпунктом т. Дарчанян про
водит очередное занятие семинара агита
торов.

Только после полуночи гаснут огни на 
участке. Члены комиссии я активисты 
уходят, чтобы завтра снова приступить к 
своей важной работе.

С. М У Л И Н .

ВНИМАНИЕ ПЛОДОВЫМ СОДОМ
Резко улучшить дело плодоводства

От нашего специального корреспондента

Бездействующий агитпункт
Недавно на дверях одного из ка

бинетов Грузинского зооветеринарного 
яшетитута появилась надпись «Агит
пункт». Б  этому и свелась собственно вся 
работа по организации агитпункта. Здесь 
пвпреакнему проводятся заседания кафед
ры, а вместо дежурного агитатора акку- 
•ратео отбывает свои часы... лаборантка 
кабинета.

Достаточно побыть здесь несколько 
юнгут. чтобы убедиться в том, что под
готовка к выборам до сих пор по-настояще
му не развернута.

Впешинй вид помещения далее» не 
отвечает требованиям агитпункта. Здесь 
нет плакатов, свежих газет и журналов, 
а в витрине литературы не оказалось 
даже Положения о выборах.

На стене висит таблица дежурства 
агитаторов. В  ней точно указано, кто

должен дежурить утром, кто вечером, но 
все это—на бумаге. На самом деле агита
торы не дежурят. Так было, например, 
9 декабря. Агитатор Ната Кинкладве, ко
торая должна была дежурить днем, от
сутствовала, а вечером агитпункт был... 
закрыт.

Редко бывают здесь не только агитато
ры, но и сам заведующий агитпунктом тов. 
Б. Кобахкдзе.

Медлительность в подготовке к выборам 
чувствуется не только в работе агитато
ров. Взять, например, оборудование из
бирательного участка. К этой работе еще 
не приступали. У входа в здание толы» 
позавчера появилась надпись о том, что 
здесь помещается центр избирательного 
участка. Не вывешены до 9 декабря 
полностью списки избирателей.

М. РИ О Н Е Л И .

10 декабря в Гори состоялось районное 
совещание председателей, бригадиров и 
передовиков плодоводческих колхозов, 
председателей сельских Советов и специа
листов сольского хозяйства. Свыше 400 
участников этого совещания заполнили 
зрительный зал Горийского театра.

В работе совещания приняли участие 
секретарь ЦК КШб) Грузии тов. М. Ба- 
рамия, заместитель председателя Совета 
Министров Грузинской ССР тов. 3. Кецхо- 
вади, руководящие работники Министер
ства сельского хозяйства Грузинской ССР, 
сельскохозяйственные специалисты.

Совещание открыл председатель испол
кома Горийского районного Совета депута
тов трудящихся тов. Г. Кечхуапшили.

С докладом о состоянии плодовых садов 
в колхозах и совхозах Горийского района 

[ выступил секретарь Горийского райкома 
партии тов. И. Куджпапшили.

— В Горийском районе.—говорит до
кладчик,— имеется более 9.200 гектаров 
плодовых садов. Из них свыше 3.700 за
нимают колхозные сады. Плодоводство в 
районе имеет большое промышленное зна
чение. Однако возможности района исполь
зуются недостаточно.

Вследствие" плохого ухода, грубых на
рушений агротехники, плохого питания 
почвы ж т. п. во многих садах увели
чилась заболеваемость деревьев, распро
странились вредители, снизилась урожай
ность.

Докладчик отметил, что из трех машин
но-тракторных станций, находящихся в 
районе, ни одна не занимается обработкой 
почвы в садах.

Плохое состояние садов об’ясняется

Недопустимая медлительность
БАРЕЛИ. (Наш корр.). В  большинстве 

се* района широко развернута агитацион
на* работа среди избирателей. Агитаторы 
являются желанными гостями у колхозни
ков. у молодых избирателей, у домашних 
хозяек. Их беседы о Сталинской Консти
туции. об избирательном законе, о  между
народном положения всегда привлекают 
много слушателей.

Однако в некоторых селах все еще име
ются агитпункты, которые медленно раз
вертывают работу среди избирателей. Так. 
например, на дверях агитпункта при ка
рельской средней школе часто м кэт за
мок. Многие агитаторы этого пункта со
всем не бывают у избирателей, не имеют 
алана работы. Под агитпункт отвели 
помещение спортивного зала. В нем не
уютно я холодно. Нет ни телефона, ни 
радио, хотя их установка никаких труд
ностей не представляет. На единственном 
столе лежит один старый номер газеты ■

несколько брошюр. Неудивительно, что 
избиратели сюда не заходят.

Руководстве этим агитпунктом партор
ганизация райисполкома поручила тов. 
И. Хажомия, но ни разу не поинтересова
лась, как он справляется е возложенной 
на него работой.

Слабо ведет агитационную работу так
же агитпункт на Агарннскем сахарном

об организации ухода за садами и повы
шении урожайпости деревьев.

Заместитель председателя Совета Мини
стров Грузинской ССР тов. 3. Кецховели в 
своем выступлении напомнил участникам 
совещания, какой заслуженной славой поль
зуются не только в СССР, но и за его пре
делами. многие сорта горийских фруктов. 
Тов. Кецховели указал на большие воз
можности улучшепия плодоводства и повы
шения урожайности и отметил совершенно 
недостаточное их использование.

Обработка садов во многих колхозах про
водится не осенью, а поздней весной. При 
обработке междурядий часгы случаи по
вреждения деревьев. Лечение деревьев за
частую не проводится.

Особо остановился тов. Кецховели на 
вопросах организации труда в плодоводче
ских колхозах. Правления многих артелей 
не стимулируют труд колхозников, работа
ющих в садах.

Далее тов. Кецховели отметил необходи
мость развития тех сортов яблонь, груш, 
персиков и других плодовых культур, ко
торые давно испытапы и заслужили боль
шую славу. В связи с этим большие задачи 
ставятся перед специалистами опытных 

•станций, работа которых все еще не может 
быть признана удовлетворительной. Спе
циалисты опытных стаилий мало работают 
в колхозах, не выявляют имеющихся там 
опытников, не помогают им, не популяри
зируют опыт тех, чья работа уже увенча
лась результатами.

Итоги совещания подвел секретарь ЦБ 
КПСб) Грузии тов. М. Барамия.

Отметив исключительно большие возмож
ете и тем, что до сих пор практикуетсяI Н0С1И колхозов и совхозов Горийского рай- 
посев между деревьями других культур,1 она в дальнейшем развитии и поя еме пло-
в том числе и зерновых колосовых, что 
не допускается агроправилами.

Правления колхозов не проявляют ини
циативы в использовании местных удоб
рений, не заботятся о своевременной об
резке насаждений, поливе, ремонте и вос
становлении садов, устройстве живых из* 'ми совещания задачу —  раз’яснить кол-
городей и ветрозащитных полос.

Остановившись на вопросах организации 
труда в плодоводческих колхозах, доклад
чик отметил ряд недочетов в этой области.

По докладу развернулись оживленные 
прения.

Большинство выступавших признало, что 
плохое состояние садов и снижение уро
жайности об’ясняется тем, что многие ру-

заводе. Здесь очень мало избирательной > ководителя совхозов и колхозов не уделяют
литературы, не выходит степная газета, 
нет плана и учета работы, проводимой 
среди избирателей.

Еще хуже работают мигн у кеты в ве
лениях Руис» и Урбниеи. В этих апгг- 
ггункгах со дня их открытия ни разу не 
проводились занятия агитколлектива, и 
никто не поинтересовался тем, как и ка
кую работу проводят е избирателями вы
деленные агитаторы.

Местные организации медлит е развер
тыванием работы агитпунктов.

П. ГЕ Л А Ш В И Л И .

Храме к ос искусственное озеро (водохранилище Храмгэса).
Фото М . Квирнкашвилн.

должного внимания плодоводству, недооце
нивают его значения в повышении доходов 
колхозов и снабжении промышленных цент
ров плодами и фруктами. Они указали на 
ряд возможностей быстрого улучшения пло
доводства и повышения урожайности са
дов.

Вместе е тем, некоторые выступавшие 
пытались свою плохую работу по развитию 
плодоводства об’ясшггь «независящими» 
причинами.

Так. председатель Хелтубанского колхоза 
■Той. Длмеезашвили сделал попытку об’яс- 
нить плохой урожай этого года «периодич
ностью» плодоношения деревьев. Однако он 
тут же вынужден был признать, что пра
вление колхоза считало плодоводство второ
степенной отраслью хозяйства и не уделяло 
ему должного внимания. Точно также при
знали свою слабую работу в этой области 
председатели колхозов: селения Тирдзписи 
— тов. Кенчадзе, селения Тквиави —  тов. 
Дзамелашвяли и другие.

Ничем не смог оправдать бездеятельность 
правления артели председатель колхоза тов. 
Дзамелашвяли. при попустительстве кото
рого в колхозе были вырублены почти все 
местные сорта яблонь и груш.

На ряд фактов недопустимого отношения 
некоторых председателей колхозов к во
просам лечения деревьев указал директор 
машинно-истребительской станции тов. 
Аллавсрдаптвили.

На совешапии выступил также директор 
опытной станции по плодоводству в Скра 
Академии наук Грузинской ССР профессор 
Хомезурашвили. который дал ряд советов

доводства и повышении урожайности пло
дов. тов. Барамия указал на необходимость 
срочных мер по выполнению указаний Со
нета Министров Грузинской СОР и ЦК 
КП(б> Грузии по этому вопросу.

Тов. Барамия поставил перед участника-

хозникам, рабочим и специалистам совхо
зов эти указания с тем. чтобы имеющиеся 
недочеты были в кратчайший срок устра
нены.

Руководители колхозов должны в корне 
изменить свое отношение к плодоводству я 
добиться немедленной ликвидации допу
щенных ошибок, которые заключаются, 
прежде всего, в недоопенке значения пло
доводства в колхозном производстве. Имеет 
место также вредное противопоставление 
плодоводству других культур. Каждая куль
тура в колхозе должна занимать подобаю
щее ей место. Нельзя доискать вытесне
ния одной из них какой-либо другой куль
турой.

Плохая организация труда колхозников 
в садоводческих бригадах явилась одной из 
причин ухудшения состояния садов. Этому 
вопросу необходимо уделить большое вни
мание. В садоводческих бригадах должны 
работать опытные, любящие это дело кол
хозники. Их труд должен оцениваться не 
ниже, чем труд колхозников других бригад. 
Правления артелей должны вдумчиво по-

Пресс - конференция у главы Французской 
миссии по репатриации в СССе

Вчера глава Французской миссии по 
репатриации в СССР полковник Маркье 
устроил пресс-конференцию для представи
телей советской и иностранной печати.

Полковник Маркье сделал следующее за
явление:

Вам всем известно содержание нот, ко
торыми обменялись Советское и Француз
ское правительства. Считаю необходимым 
осветить всю совокупность фактов, пред
шествовавших появлению этих нот. Как 
начальник Французской миссии по репат
риации в Советском Союзе, я должен зая
вить, что ни один из этих фактов не мо
жет быть отнесен на счет Советскою пра
вительства или органов советской власти. 
Всем известны последние события, а имен
но полицейский налет на лагерь в Борега
ре, высылка при позорпых обстоятель
ствах 19 советских граждан, необоснован
ное обвинение, выдвинутое против главы 
Советской миссии по репатриации и одно
го из его офицеров в подрывной деятель
ности, и, наконец’, требование Француз
ского правительства о прекращении дея
тельности Советской миссии во Франции. 
Следствием этого явились три советские 
ноты.

Прежде всего я считаю необходимым 
отметить, что, несмотря на происшедшие 
события, органы советской власти не чи
нили никаких препятствий работе Фран
цузской миссии. Даже визы на пребыва
ние в СССР трех членов миссии —  офипе- 
ров-эльзасцев, срок которых истекал в 
конце января, были продлены в начале де
кабря до мая 1948 г. Это является явным 
доказательством учтивости и желания со
ветских властей точно выполнить согла
шение от 29 июня 1945 г.

Но этим фактам предшествовали собы
тия, по поводу которых руководимая мною 
миссия считала необходимым предупре
дить сменявшиеся за это время прави
тельства Франции о неизбежном истолко
вании их как проявление систематическо
го недоброжелательного отношения.

Баковы эти факты?
В мае месяце е. г. начальник Совет

ской миссии но репатриации во Франции 
получил визу на возвращение во Францию 
только после двух месяцев ожидания и 
хлопот. Майор Львов вынужден был ждать 
8 недель, прежде чем он получил в конце 
октября визу, разрешающую ему возвра
титься к месту своей работы после отпус
ка, несмотря на то, что этот офицер был 
известен во Франции уже два года. Лей- 
тенапт Владимиров, назначенный в июле 
с. г. вместо сотрудника, вынужденного вер
нуться в Москву в связи с тяжелой бо
лезнью жены, несмотря па неоднократные 
обращения, так ж не получил никакого 
ответа.

Я  должен добавить, что советские вла
сти неоднократно обращали внимание 
Французского правительства на допускае
мые. если не инспирируемые, происки, 
имеющие целью пометать или не допу
стить возвращение па родину советских 
граждан, которые находятся еше во Фран
ции или во французской зоне оккупации 
в Германии, в Австрии, на проведение про
паганды, направленной против Советско
го Союза, в лагерях перемешенпых лип

дойти к установлению нррм выработки. На- на выдачу фальшивых документов, па от
каз в передаче в соответствии с существу
ющим соглашением граждан, затребован
ных как военные преступники. Я должен 
добавить, что Французское правительство 
пи разу не дало ответа на мои запросы 
пи мне лично, ни каким-либо другим спо
собом.

Ликвидапия Советской миссии по репа
триации во Франции была ретепа уже 
около трех месяцев тому пазад в пзрутпепис 
статьи 2-й, параграфа 2-го Соглашения от 
29 июня 1945 г., который иредусыатри-

до повысить ответственность за состоят» 
садов, привлекать к ответу виновников ги
бели деревьев и всячески поощрять лучших
садоводов.

Огромная роль принадлежит агрономиче
скому персоналу. Надо, чтобы колхозные ■ 
совхозные агрономы занимались плодовод
ством не меньше, чем другими культурами, 
и отвечали за состояние садов.

Задача заключается в том, чтобы до
биться резкого улучшения состояния пло
довых садов и уже в 1948 году собрать в 
среднем с каждого гектара садов не меньше 
10 тонн плодов.

* * *
Участники совещания принял» обраще

ние во всем колхозникам плодоводческих 
артелей Грузии, в котором взяли кон
кретные обязательства по устранению не
дочетов в плодоводстве и по повышению 
урожайпости плодовых садов.

БЕСЕДЫ
& м е стн ы е  Советы

5. Избирательные комиссии
Избирательные комиссии являются орга

нами, которые призваны обеспечить каж 
дому советскому гражданину осуществле
ние его избирательных прав, гарантирован
ных Сталинской Конституцией.

Комиссии эти образуются из представи
телей грудящихся, кандидатуры которых 
выдвигаются профессиональными, коопера
тивными. коммунистическими партийными и 
другими организациями и обществами тру
дящихся, а также собраниями рабочих,
служащих, крестьян и военнослужащих.

Таким образом, в образовании избира
тельных комиссий участвуют все трудя
щиеся, которые выделяют в их состав луч
ших, передовых людей, пользующихся обще
ственным довернем. И это служит гаран
тией полного осуществления избирателями 
своих прав, проведения выборов в точном 
соответствии с избирательным законом.

Положение о выборах в местные Советы
депутатов грудящихся в Грузинской ССР
предусматривает создание следующих из- рат> в руКах которого концентрируется вся 
бирательных комиссий I)  Областной изби- работа по проведению выборов и опреде-

.рательной комиссии по выборам в облает 
кой Совет депутатов трудящихся в Юго- 
Осетии, 2) Районных избирательных комис
сий по выборам в районные Советы депу
татов трудящихся, 3) Городских и район
ных избирательных комиссий по выбооам ч 
городские и районные в городах Советы 
депутатов трудящихся, 4) Сельских, по 
селковых избирательных комиссия по вы
борам в сельские, поселковые Советы де
путатов грудящихся.

Кроме того, в каждом избирательном ок
руге по выборам в областной Совет, по 
выборам в районные Советы, по выборам в 
городские и районные в городах Советы и 
по выборам в сельские и поселковые Со 
веты депутатов трудящихся образуются ок
ружные избирательные комиссии и. нако- 
чец, общие для выборов во все местные

тельность своего труда и к I ноября те
кущего года завершившую выполнение 
трех годовых норм.

Лучших своих людей, пользующихся 
авторитетом и общественным доверием, — 
конструктора П. Абесадзе, приемщицу от
дела технического контроля В. Антелава, 
технолога И. Погребецкого, мастера М. Но 
никашвилн и других, послал в избиратель
ные комиссии коллектив станкостроитель
ного завода им. Кирова.

Среди членов избирательных комиссий
_     - | мы видим действительного члена АкадемииСоветы участковые избирательные комис-1 к ГрузИ1ЛкоД с с р  директора Тбилис.
си.й; ,  _    „  I ского фармацевтического института, круп

Избирательны^ комисси *  ,  . ного специалиста, автора научных работ,
точным и неуклонным соблюдением' изб*-| новых лечебных препаратоа И . Г. Ку-
рательного закона, рассматривают жалобы гателадзе( к<?ллектива Грузинское

политехнического института, молодого уче
ного, активного общественника Героя Со
ветского Союза И. Н. Цицишьили, пере 
дового специалиста А. В. Берекашвили. 
удостоенного в 1943 году за разработку но
вой технологии производства боеприпасов 
Сталинской премии, представителей писа
тельской общественности —• А. Гомиашви- 
ли, В. Габескирич, И. Абашидзе, Г. Абаши
дзе, засл. деятеля искусств художницу 
Е. Ахвледиани, засл. артистов А. Апхаидзе 
и В. Хомашуридзе.

Трудящиеся Юго Осетии послали в из
бирательные комиссии лучшую стахановку 
колхоза им. Кагановича сел. Ередви 
С. Борцвадзе, добившуюся рекордного уро
жая сахарной свеклы, засл. деятеля ис
кусств композитора Б. Галаева, стаханов
ца лесопильного комбината в Сталинири 
И. Давришева н других передовых людей.

Совсем иное положение з капиталисти
ческих странах.

В избирательном аппарате в буржуазных 
странах обычно сидят правительственные 
чиновники-политиканы, которые, сосредо

точивая в своих руках все нити избира
тельной кампании, получают возможность 
влиять на ход выборов в угодном для них 
направлении В  период избирательных кам 
паний там тратятся огромные суммы де
нег, которыми ссужают кандидатов и их 
агентов промышленные и торговые фирмы 
в надежде не только вернуть затраченное 
при помощи «своих» депутатов, но и по
лучить прибыли.

Выборы в буржуазных странах прово
дятся в обстановке давления на волю 
избирателей со стороны капиталистов, зем

на неправильные действия нижестоящих 
избирательных комиссий, выносят по этим 
жалобам окончательные решения.

Участковые избирательные комиссии при
нимают заявления о неправильностях в 
списках избирателей я вносят их иа рас
смотрение исполнительных комитетов Сове
тов депутатов трудящихся, составивших
СПИСКИ.

В  круг обязанностей соответствующих
избирательных комиссий входят также из
готовление по установленной форме изби
рательных бюллетеней, регистрация вы
двинутых кандидатов в депутаты, реги
страция избранных депутатов, выдача им 
удостоверений об избрании и т п

Таким образом, избирательные комиссии 
щедставляют собой избирательный апоа-

лению их результатов.
Трудящиеся посылают в избирательные 

комиссии лучших людей, пользующихся 
всеобщим доверием, на деле доказавших 
спою преданность интересам Родины, инте 
ресам народа.

Так, в составе избирательных комиссий 
мы видим, например, знатного стахановца 
чавода им. 26 комиссаров, депутата Вер- 
а о в н о г о  Совета ГССР, награжденного ор
деном Ленина, кузнеца Василии Кордза- 
дзе — передового производственника и 
общественника, отдающего свой опыт и 
силы борьбе за перевыполнение плана 
сталинской послевоенной пятилетки, передо
вую стахановку-обгцественницу Тбилисской 
швейной фабрики №  1 Лидию Берозашви 
ли, работающую на фабрике 12 лет. из
месяца в месяц повышающую производи- левладельцев, банкиров и всякого рода

политических дельцов, являющихся их 
агентами. Массовым явлением, особенно в 
СШ А, 'является подкуп. Представители 
буржуазных партий путем подкупа счет
чиков голосов широко используют фаль
шивые бюллетени, подсыпая их к действи
тельным, практикуют уничтожение бюлле
теней, поданных за кандидатов других пар
тий, неправильный подсчет голосов и мно
гочисленные иные махинации. Известно, 
например, что на муниципальных выборах 
в Нью-Йорке 1937 года на 10 тысяч про
веренных бюллетеней 500 оказались фаль
шивыми. подброшенными подкупленными 
счетчиками.

В Турции при выборах в местные орга
ны управления в 1946 году произвол и 
беззаконие были настолько велики, что 
ряд депутатов меджлиса (парламента) вы
нужден был заявить, что выборы не были 
ни свободными, ни тайными.

Скандальную известность получили про 
веденные под покровительством англо-аме
риканских «наблюдателей» последние вы
боры в Греции, ро время которых населе
ние было терроризировано, а результаты 
голосования грубо фальсифицированы.

В таких условиях о действительном вы
явлении воли народа на выборах не может 
быть и речи. Неудивительно поэтому, что 
многие избиратели в странах буржуазной 
«демократии» сознательно уклоняются от 
участия в выборах Абсентеизм, т. е. не

явка на выборы, в буржуазных странах стал 
массовым явлением. Достаточно сказать, 
что на последних выборах в английский 
парламент в 1945 году от участия в выбо
рах воздержалось около 25 проц. избира
телей. ,

Консервативная газета «Таймс» вынужде
на признать, что в Англии явка избирателей 
на муниципальных выборах ие превышает 
обычно 30 процентов.

Таково на деле лицо буржуазной «демо
кратии», передающей избирательный ап
парат в руки продажных политиканов, 
дельцов и чиновников. всегда готовых 
содействовать за известную мзду фаль
сификации результатов выборов, проведению 
в депутаты совсем не тех людей, которым 
отдали или хотят отдать свои голоса из 
биратели.

В  нашей стране выборы проводятся на 
подлинно демократической основе. Пред
стоящие выборы в местные Советы депу
татов трудящихся явятся новым торже
ством социалистического демократизма.

вает, что репатриация должна осуще* 
ствляться офицерами и сержантами.

Л возвращаюсь к обвинениям, направ
ленным против двух офицеров Советской 
мисспи во Франпии, которые не были ули
чены и подтверждены доказательствами. 
Такое отношение к советским офиперам 
вызывает возмущение всех тех, кто сра
жался против нацистов. Я должен доба
вить. что это обвинение является повто
рением обвинений, содержавшихся в одной 
из статей, опубликованной летом этого го-, 
да в одном из журналов, издающихся’ в 
США на русском языке, органе русских 
социалистов - белоэмигрантов

Перед липом этих фактов я, как на
чальник Французской миссии по репатри
ации в Советском Союзе, не могу молчать. 
Соглашение расторгиуто. Миссия покидает 
Советский Союз. Никто не остается.

После двух с половиной лет трудоемкой 
работы, продолжал Маркье, были репагри- 
ированы 315.564 француза, из пих 21.321 
эльзас-лотарингцы, насильно мобилизо
ванные в немецкую армию. Я уже не
сколько раз приводил доказательства боль
шой помощи и доверия, оказанных мне 
советскими властями, и я с удовольстви
ем повторю, что Соглашение о репатриа
ции Советское правительство выгюлпяло со 
скрупулезной точностью. По моей просьбе 
мне даже предоставлялись возможности, не 
предусмотренные этим Соглашением, как, 
например, посещение лагерей немецких 

. военнопленных. Руководимая мною миссия 
всегда выступала против лживых кампа
ний, проводимых во Франции, направлен
ных па то, чтобы заставить поверить, что 
в СССР еше остается большое число фран
цузов. Об’ем ироделанйой работы, достиг
нутые результаты, подтверждаемые боль
шим числом репатриированных в послед
нее время, опровергают эти лживые обви
нения, исходящие большей частью от по
дозрительных элементов, часть которых ни
когда не была в СССР, а другая часть 
попала в СССР случайно и обращалась во 
Французское посольство только для того, 
чтобы уехать бесплатно. Осталось и под
лежит репатриации несколько десятков 
Французов; большая часть их извечна по 
переписке, которую они поддерживают со 
своими семьями через организации Крас
ного креста и полумесяца в СССР. Нали
чие малого числа французских граждан 
сознательно не признается теми, кто, не 
смущаясь страданиями семей, которые 
никогда пе увидят своих близких, погиб
ших на фашистской каторге или в боях, 
сгроит на этом свою лицемерную агита
цию.

Я должен подчеркнуть, что судьба 
этих остающихся отдельных французских 
граждан не оказала никакого влияния на 
последнее решение Французского прави
тельства.

Прежде чем покинуть территорию Со
ветского Союза, я еше раз хочу выразить 
свою глубокую признательность Советско
му правительству и органам советской 
власти. Я уверен, что мое чувство благо
дарности разделяет весь французский на
род. Впрочем, надо считать, что инициа
тиву последних событий, которые наносят 
такой ущерб национальным интересам 
Франции, надо искать пе во Франпии. Она 
является частью геперальпого антисовет
ского плана, разверпутого сейчас в миро
вом масштабе,, в котором Франция являет
ся одной из первых жергв. К сожалению, 
пот возможности опровергнуть это мнение.

После выступления полковника Маркье в 
■иен Французской миссии по репатриации 
лейтенант Дюма в кратком заявлении под
твердил слова Маркье.

Далее полковник Маркье ответил на 
многочисленные вопросы участников пресс- 
конференции. (ТАСС).

К  75-летию со дня рождения 
3. П. Палиэшчили

Театр оперы я балета им. 3. Палиа
швили отмечает 75 летне со дни рож тения
основоположника грузинского оперного ис
кусства—3. П. Палиашвили декадой про
изведений грузинских композиторов.

В  декаду включены оперы «Абесалом и 
Этери* я «Даиси*—3. Палиашвили, «Шо
та Руставели* — Д. Аракишвили, «Даре- 
джан Цбиери» — М. Баланчивадзе, «Кето 
и Коте» — В. Долидзе. «Патара кахи* — 
И. Гокиела, «Сказание о Тариэле» — 
Ш. Мшвелидзе, «Призыв гор* — Д  Тора- 
дзе, а также балет «Синатле» —  Г. Кила- 
дзе. |

’ * * *
Театр оперы и балета им. 3. Палиашви

ли выпускает к юбилейным дням первое 
издание клавира оперы «Даиси» с текстом 
иа грузинском и русском языках (перевод 
М. Квалиашвили и Р. Ивнева). Кроме 
того, отдельными изданиями выпускаются 
арии из опер «Абесалом и Этери», «Даиси» 
и «Латавра».

К юбилейным дням выходит из печати 
биографический труд Ш. Кашмадзе о 
3. Палиашвили. Массовым тиражем из
дается портрет композитора.

Подготовляется к изданию большой ил
люстрированный сборник, посвященный 

творчеству 3. Палиашвили. В сборник вой
дут статьи и воспоминания о 3. Палиа
швили деятелей искусства и литературы, 
статьи и заметки самого композитора. Об’
ем сборника —  до 20 печатных листов.

*  *  *

В  воскресенье, 14 декабря, в 3 часа дня, 
на могиле 3. П. Палиашвили в скверике 
возле оперного театра состоится возложе
ние венков от театральных и культурных
организаций.

На юбилейном вечере 15 декабря в по
мещении оперного теятоа, после доклада 

тов. Р. Шадури «Основоположник грузин
ской оперы» и выступлений деятелей ис
кусства и литературы, буду* исполнены 
третий акт оперы «Абесалом и Этери» и 
арии из опер 3. Палиашвили.

В фойе оперного театра Театральный му
зей Грузни организует выставку, посвя
щенную жизни и деятельности компози
тора.

Приговор по делу о злодеяниях немецко - фашистских 
захватчиков в Витебской области

29 ноября в г. Витебске начался процесс 
г.о делу о злодеяниях немецко-фашистских 
захватчиков на территории Витебской обла
сти.

Перед судом Военного трибунала пред
стали 10 бывших военнослужащих герман
ской армии, обвинявшихся в преступлениях, 
предусмотренных статьей 1 Указа Президиу
ма Верховного Совета СССР от 19 апреля 
1943 года.

3 декабря вечером Трибунал вынес при
говор. Суд признал всех обвиняемых винов

ными в преступлениях, предусмотренных в 
ст. 1-й Указа Президиума Верховного Сове
та СССР от 19 апреля 1943 года. Военный 
трибунал приговорил: Фрнпа Голвитцера, 
Ганса Шмидта, Альфонса Хиттера Клауса 
Мюллера-Бюлова. Ганса Дилльманна. Ген
риха Клуге, Германа Рух, Леонгарда Буц- 
баха, Курта Гюнтера. Филиппа Алама к 
25 годам заключения в исправительно- 
трудовых лагерях каждого. ' 

Присутствовавшие в зале встретили при
говор суда с удовлетворением.

Судебный процесс по делу о зверствах немецко- 
фашистских захватчиков на территории Украины

П О Л ТА ВА . Оглашен приговор Военного Гайша, Клауса Тэде, Германа Ганзера,
трибунала. Суд признал всех подсудимых 
виновными в преступлениях, предусмотрен
ных статьей 1*й Указа Президиума Вер
ховного Совета Сок\»а ССР от 19 апреля 
1943 года. Военный трибунал приговорил. 
Гельмута Беккера, Вернера Шартова, Мак 
са Кюн. Мартина Вайдлиха. Людвига Швер- 
мана, Оскара Райхарда, Фридриха Шапера, 
Вилли Шуберта, Альфонса Зингера, Р у 
дольфа Массманн, Вальтера Мицкарта, 
Курта Гофман, Раймера Зют, Альберта

Йозефа Вайса, Карла Глайц, Отто Ензе- 
на. Вильгельма Каппеса, Вальтера Чоке— 
каждого к 25 годам заключения в испрз- 
вительно - трудовых лагерях. Подсудимый 
Рудольф Хундте приговорен к 20 годам 

заключения в исправительно - трудовых 
лагерях.

Присутствовавшие щ зале трудящиеся 
Полтавы встретили приговор единодушным 
одобрением.



Ка Лондонской сессии Совета 
Министров Иностранных Дел

Обсуждение экономических принципов, 
относящихся к Германии

ЛОНДОН, 8 декабря. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодняшнее заседание началось с об

суждения вопроса о той, какому порядку 
должен следовать Совет Министров при 
рассмотрении экономических принципов, 
относящихся к Германии.

В. М. Молотов, напомнив о розданном 
советской делегацией заявлении, предло
жил принять в качестве рабочих доку
ментов при обсуждении данного вопроса 
повестки дня как советские, так и бри
танские предложения.

Против такой постановки вопроса, ка- 
выось бы, трудно было возражать. Однако 
британский делегат Пакенхэм не согла- 
шался с предложением Молотова, утверж
дая, что вряд ли удастся достигнуть «че
го-либо хорошего», если за основу будут 
взяты два проекта, столь расходящиеся в 
своих принципах.

Позиция Пакепхзма не встретила под
держки других делегатов.

В итоге обсуждения министры согласи
лись с предложенным Молотовым порядком 
рассмотрения экономических принципов, 
относящихся к Германии. Решено рас
сматривать советские и британские пред
ложения параллельно, по разделам с том. 
чтобы те советские предложения, которым 
не противостоят соответствующие британ
ские предложения, были рассмотрены осо-

жениях под необходимостью «распределе
ния между контрол и рующями державами 
финансового бремени, которое они уже не
сут пли которое может пасть на них в 
будущем».

Пакенхэм уклончиво ответил, что 
«каждый из союзников попес очень боль
шие расходы в Германии» и что в бри
танских предложениях поднимается вопрос 
о «справедливом» распределении этих рас
ходов. Поле© конкретное раз’яснееие дал 
Маршалл, который указал, что сумма 
расходов, понесенных американским пра
вительством в своей зоне оккупация в 
Германии, достигает 600 миллионов дол
ларов в год.

Молотов высказался за то, чтобы изу
чить этот вопрос, получив более конкрет
ные данпые от различных держав, осу
ществляющих контроль над Германией. 
Одпако Пакенхэм продолжал настаивать 
на том. чтобы министры немедленно до
говорились относительно раеппеделения 
расходов, производимых в различных зо
нах оккупации.

Молотов напомнил, что, согласно преды
дущему пункту, только-что согласованно
му всеми делегациями. Германия должна

«С образованием центральных герман
ских департаментов в установлением по
рядка выполнения репарационных и дру
гих основных обязательств Германии, лик
видировать экономические перегородки 
между зонами и установить необходимые 
условия для свободы передвижения това
ров по всей Германии. Будут также лик
видированы все зональные германские 
экономические органы, охватывающие од
ну или несколько зон».

Молотов выразил готовность принять 
британское предложение, но указал, что 
необходимо добавить в сказанное в совет
ском предложении, которое более опреде
ленно обеспечивает разрешение вопроса о 
свободном передвижении товаров по всей 
Германии.

Возражая Молотову, Маршалл пытался 
представить дело таким образом, будто бы 
советское предложение о ликвидации 
«экономических перегородок» между зона
ми и установлении необходимых условий 
для свободы передвижения товаров по 
всей Германии предусматривает в качестве 
предварительной предпосылки разрешение 
репарационного вопроса.

Молотов указал, что советская делега
ция не выдвигала и не выдвигает ника
ких предварительных условий по обсуж-

Призыв Центрального забастовочного комитета 
и Всеобщей Конфедерации Труда Франции

ПАРИЖ, 10 декабря. (ТАСС). Централь
ный забастовочный комитет п бюро Все
общей Конфедерации Труда (ВКТ) опубли
ковали призыв ко всем трудящимся 
Франции о прекращении забастовки с 10 
декабря.

Напомнив о мужественной борьбе ба
стующих. продолжавшейся в течение не
скольких педель, комитет подчеркивает, 
что «правительство и при его защите 
крупные промышленники категорически 
отказывались удовлетворить требования 
трудящихся».

30 ноября, говорится в призыве, ми
нистр труда передал конфедеральпочу бю
ро предложения правительства, которые 
мы отклонили, так как они ухудшили 
бы положение трудящихся.

В течение следующих педель,—говорит
ся в призыве дадрр.—- вы продолжали ве
сти упорную борьбу с правительством, 
которое не гнушалось никакими средства
ми о заставляло пелштю стррдять в ба
стующих. Последняя неделя борьбы не 
была бесполезной. Правительству при
шлось оставить свои первые позиции и 
отступить. 7 декабря оно передало конфе- 
деральному бюро свои новые предложения, 
содержаптпе следующие пункты:

Ежемесячное пособие в размере 1.500 
Франков будет выплачено, начиная с 
24 ноября всем трудящимся, независимо 
от того, принимали ли они участие в

даемому вопросу. Ни разрешение репара- , забастовке или нет. Иньгмч словами, ра
ционного вопроса, ни создание централь-

будет в возможно скорейшем времени оп- ' пьг* германских департаментов не явля- 
латить контролирующим державам те сум- ются предварительными условиями, а яв- 
мы. которые были авансированы со вре- ляются такими вопросами, которые долж-
м р н и  начала оккупации германской тер
ритории для покрытия потребностей гер
манского населения в импорте и для оп
латы оккупационных расходов. Следова
тельно. расходы оккупирующих держав, в 

западных* конечном счете, ложатгя на самих нем
цев. Теперь, повидимому, речь идет о 
том, чтобы возложить на Германию егае 
какое-то дополнительное бремя, причем 
речь идет не только об уже понесенных 
расходах, но и о тех, которые могут быть 
попесены в будущем. В результате мо
жет получиться так. что немцам будет 
пред’явлена к оплате пифра, превышаю
щая всякие репарации с Германии.

Пакенхэм продолжал стоять на своем. 
Он обратился к советской делегации с во
просом. не может ли она дать согласие 
на соответствующее британское предложе
ние. хотя бы «в принципе».

—  Этот «принцип» может стоить мно
го миллионов долларов,—ответил Молотов. 
Американская делегация сообщила, что 
расходы США по их оккупационной зоне 
в Германии составляют 600 миллионов 
долларов в год. Если каждая из четырех 
контролирующих Германию держав будет 
расходовать такую же сумму в своей зо
не оккупация, то это составит в обшей 
сложности более 2 миллиардов долларов в 
год. Кто же станет покрывать эти расхо
ды? Очевидно, все это хотят возложить 
на тех же немцев. Но посильпо ли это 
будет германскому народу? Прежде чем 
ответить на этот вопрос, нужно точно 
зпать, о каких суммах идет речь.

Этот ответ Молотова поставил в за
труднительное положение остальных трех 
министров. Никто из них не нашелся 
что-нибудь на это ответить. Никто не ре
шился и настаивать на немедленном ре
шении.

Ввиду истечения времени заседания,
министры перенесли дальнейшее обсужде
ние соответствующих пунктов британских 
и советских предложений па следующий 
день.

ЛОНДОН, 9 декабря- (Спец. кор. ТАСС). 
На сегодняшнем заседании министры ино
странных дел продолжали обсуждать эко
номические принципы, относящиеся в 
Германии. Согласно установленному вчера 
порядку работы, министры рассматривали 
параллельно советские и британские пред
ложения по экономическим вопросам.

Сперва продолжалось ' начатое вчера 
рассмотрение второй части пункта 17-го 
британских предложений, которая обязы
вает Контрольный Совет притги к согла
шению относительно «справедливого» рас
пределения между контролирующими дер
жавами «финансового бремени, которое 
они несут или которое может пасть на 
них в будущем».

Как еще вчера указывала советская 
делегаппя, эта формулировка весьма не 
ясна п может привести к тому, что на 
немпев будет возложено непомерное бремя 
Финансовых расходов, допускаемых окку
пационными властями в некоторых зо
нах. Па вчерашнем заседании выяснилось, 
что только в американской зоне оккупа
ции эти расходы достигают 600 миллио
нов долларов в год. После того, как 
В. М. Молотов показал, что в случае при
нятия британского иредложепия немцам 
была бы пред’явлена в оплате а"фра. пре
вышающая всякие репарации с Германии, 
представители западных де!ржав перестали 
настаивать на немедленном решении во
проса и попытались отложить его.

Сегодня Молотов предложил дополни
тельно изучить поставленный британской 
делегацией вопрос о распределении между

во.
Разговорам об одном из «тупиков» был 

тем самым положен конец, и шумиха 
вокруг этого лопнула, как мыльный пу
зырь.

Позипии, занятые делегатами 
стран, на сегодняшнем заседании становят
ся понятными в свете только-что опубли
кованного лондонской вечерней газетой 
,сИвнинг стандард» сообщения о том, что 

.сегодняшнему заседапию предшествовали 
секретные переговоры между Бевипом,
Маршаллом и Бидо «о будущей стратегии 
Великобритании, США и Франции па кон
ференции». Газета указывает, что эти се
кретные переговоры, начатые в помещении 
американского посольства вчера вечером, 
продолжались сегодня днем, причем в них 
участвовал Бенин, о «болезни» которого 
сообщил сегодня Пакенхэм. Обозреватель 
газеты «Ивнинг стандард» пишет, что 
«Бевин, Маршалл и Бидо согласились сего
дня, что если конференция провалится, то 
это должно произойти по вопросу существа, 
а не по процедурному вопросу».

Таким образом, судя по всему, американ
ская делегация сочла невыгодным итти на 
полный разрыв при рассмотрении данного 
вопроса. Видимо, было решено ограничить
ся очередной попыткой грубого шантажа и 
нажима на советскую делегацию, причем 
роли были заранее распределены. Одпако 
эта попытка закончилась сегодня полным 
провалом.

Министры обсудили 16-й пункт британ
ских предложений, которым открывается 
раздел этих предложений, посвященный 
экономическим принципам.

Этот пункт в основном ее противоречит 
соответствующим предложениям, содержа
щимся в советском проекте, в котором по 
атому вопросу говорится следующее:
«1. Контролирующие державы признают 
необходимость ускорить восстановление 
кирпой промышленности, сельского хо
зяйства н транспорта Германии и повыше
ния жизненного уровня германского наро
да, необходимость участия Германии в вос
становлении экономики пострадавших от 
германской агрессии европейских стран, а 
также расширения ее внешней торговли.
Осуществление этих задач должно прово
диться с учетом интересов безопасности и 
недопущения восстановления военной про
мышленности Германии».

От имени французской делегации Бидо 
предложил отметить в обсуждаемом пункте,
«чтобы Германия участвовала в экономиче
ском восстановлении стран, которые были 
жертвами ее агрессии». Советская делега
ция поддержала это предложение.

Как советская, так и американская деле
гации предложили уточнить то место бри
танских предложенпй, в котором идет речь 
з предоставлении Германии «возможпости 
возместить ущерб, причиненный союзникам 
в период войпы».

Поскольку все эти предложения пе со
держали иришшпиальпых расхождений, 
министры решили передать их в редак
ционный комитет.

Затем министры перешли к рассмо
трению 17-го пункта британских предло
жений, в котором говорится: «17. К 
1 июля 1947 года или до этого срока 
Зъонтрольный Совет должен иритта к со
глашению относительно деталей плана
для:

а) полного и немедленного применения 
пункта 14 положений Потсдамского согла
шения. касающегося обращения с Герма
нией как с экономическим пелым и

б) распределения между контролирую
щими державами финансового бремени,
«угонов они уже несут или которое мо
жет пасть на них в будущем. Фннансо- ! контролирующими державам  ̂ расходов 
вые принципы, необходимые для осущест- | оккупационных держав. Однако Бевггн 
вле.тпя этого, должны быть установлены возразил, что британская делегация «не 
во вромя настоящей сессии Совета Мини- 1 готова» представить данные о расходах в 
«трон Иностранных Дел». ! британской зоне оккупации. Маршалл

Молотов попросил раз'яснить. что имен- ! заявил, что он резервпоует свою позицию 
по подразумевается в британских предло- ‘ Тем дело пока и кончилось.

Об экономическом единстве Германии и о создании 
центральных германских департаментов

Далее министры рассмотрели следуютлпй 
18-й пункт бритапских предложений, в 
жбтором говорится: «... все ограничения в 
области передвижения товаров между раз
личными зонами Германии должны быть 
отменены, начиная с 1 июля 1947 года, 
а в соответствии с пунктом 15-м «с»

Потсдамских принципов, ресурсы всех 
частой Германии, а также все товары, 
импортируемые в Германию, будут ис
пользованы в интересах Германии в це
лом».

Соответствующий (3-й) пункт совет
ских предложений гласит:

ны быть решены одновременно с другими 
вопросами при установлении экономиче
ского единства Германии.

Молотов подтвердил, что образование 
центральных гермапских департаментов 
необходимо для обеспечения экономиче
ского единства Германии, которое нельзя 
обеспечить без участия самих немпев. 
Создание таких департаментов будет озна
чать, что для всей Германии, для всех ее 
зон будут установлены одинаковые усло
вия для торговли и передвижения товаров. 
Только тогда, когда будут созданы цен
тральные германские экономические де
партаменты, сами печлы будут участво
вать в экономическом восстановлении сво
ей страны во всех зонах, а контрольный 
Совет обеспечит необходимое руководство 
их деятельностью. Только так может быть 
действительно обеспечено экономическое 
единство Германии, о котором так много 
говорится, по которое пожа но проводится 
на деле.

Молотов напомнил, что в Потсдаме пра
вительства Советского Союза. Великобри
тания и Соединенных Штатов высказа
лись за создание нейтральных германских 
экономических департаментов. Против это
го возражала только. Франция. Неудиви
тельно. что она и теперь продолжает воз
ражать. Однако советская делегация удив
лена, что американские и британские 
представители присоединяются теперь в 
этом вопросе к позипии французской де
легации. Тем самым они отступают от 
Потсдамских решений, перейдя в данном 
случав на позицию Франции.

Суть дела, —  продолжал Молотов,— за
ключается в следующем: должны ли нем
цы участвовать в осуществлении эконо
мического единства Германии или этот во
прос может быть разрешен только путем 
договоренности между оккупационными 
властями? Советская делегация полагает, 
что одного соглашения между оккупа
ционными властями недостаточно для осу
ществления экономического единства 
Германии. В Потсдамском соглашении во
прос об экономическом единстве Германии 
рассматривается одновременно с вопросом 
о создания центральных германских де
партаментов. Советская делегация смотрят 
на это дело именно так, как было решено 
в Потсдаме. Если кто-нибудь думает, что 
можно установить экономическое единство 
Германия без участия германского наро
да, то такая постановка вопроса неправиль
на. несостоятельна и неосуществима.

Советская делегация полагает, что если 
действительно имеется желание осуще
ствить экономическое единство Германии, то 
надо дать самим немцам возможность это 
сделать. Конечно, пемпы должны вести 
эту деятельность под контролем четырех 
держав, для чего существует Контрольный 
Совет. Иначе всякое соглашение об эко
номическом единстве останется па бумаге, 
а на деле все пойдет по-старому.

Бидо, не касаясь существа важнейших 
принципиальных вопросов, стоящих в 
центре данной дискуссии, настаивал лишь 
на решении одного частного вопроса— о 
Саапе, являя тем самым еще один пример 
одностороннего подхода французской деле
гации в существу вопросов, решаемых Со
ветом Министров.

Бидо продолжал возражать против того, 
чтобы в принимаемом решении было ого
ворено установление порядка выполнения 
Германией репарационных и других обяза
тельств, а также образование центральных 
германских департаментов.

Тогда Молотов задал Бевипу вопрос: воз
ражает ли он против советского предло
жения, предусматривающего ликвидацию 
всех зональных гермапских экономических 
органов, действие которых распространяет
ся на одну или несколько зон? При этом 
Молотов резонно отметил, что если будут 
сохранены такие зональные органы, то бу
дет невозможно обеспечить свободное пе
редвижение товаров по всей Германии.

Поставленный перед необходимостью от
ветить на этот прямой вопрос. Бевин 
признал, что британская делегация не 
согласна принять советское предложение 
о ликвидации зональных и межзональных 
экономических органов. Вопреки логике, 
он утверждал, что существовавие этих 
оргапов якобы ее препятствует свободно
му передвижению товаров по Германии.

Соглашение по пункту 18-му британско
го проекта не состоялось ввиду несогла
сия французской делегации.

бочие, которые возобновят работу, по
лучат, примерно. 800 франков.

Правительство вынуждено было 
заться от своего намерения блокирования 
зарплаты до 1 июня, лишь признав 
необходимость мер для обеспечения до 
июня устойчивого соотношения между 
зарплатой о пенами. Начиная с 1 декабря, 
будет установлен повмй гарантированный 
минимум зарплаты (ВКТ требовала сум
му в 10.800 франков). Во всяком случае 
новая зарплата будет содержать значи
тельную натбавку. Пособия мпогоеемей- 
пьгм будут выдаваться всем трудящимся.

мепяться никаких санкций против кор
пораций.

Во г результаты, которых добились вы 
и только вы в итоге забастовки.

Борьба, которую вы вели в течение 
более 3 недель, в которой приняло уча
стие более 3 миллионов трудящихся, яв
ляется примером мужества и стойкости. 
Против вас были употреблены все сред
ства. которыми располагает реакция. 
Против вас были брошены полипия и ар
мия. Па счет правительства и его мини
стра внутренних дел Мока могут быть 
записаны тысячи раненых и убитых ра
бочих. Весь государственный аппарат был 
мобилизован, чтобы сломить ваше сопро
тивление и вашу энергию. Пи ко г да егае 
радио и печать, за редким исключением, 
не были так гнусны в своей лжи и кле
вете. Элементы, сеющие эту смуту, были 
использованы, как штрейкбрехеры. Все
это не могло поколебать вашей воли.

Призывая рабочих и служащих возоб
новить работу, Центральный забастовоч
ный комитет и бюро ВКТ указывают, что 
пни должны добиваться выполнения ад
министрацией принятых решений и не 
допускать гга придирок, ни увольнений.

В призыве подчеркивается необходи
мость «укрепить пашу ВКТ и наше един
ство для своей зашиты».

«Правительство реакпни и голода.
—  говорится в обращении. —  следуя
открыто выраженным желаниям аме
риканских реакционеров, которые хотят 
вести себя у нас, как в завоеванной
стране, хотело бы сломить и приручить 

откл- профсоюзные органпзаплп. Если бы оно 
р р  п ч р л о  перед собой ппепятствня в лине 
свободной и независимой, мощной проф
организации. оно могло бы продолжать в 
полном спокойствии свою политику ни
щеты и порабощения, направленную, в
первую очередь, против рабочего класса, 
а затем против крестьян и средних 
классов. Отказ предоставить нам основ
ные гараптпи для сохранения покупатель
ной способности зарплаты сам говорит о 
том. что мы должны быть сильными, что-

пезависимо от того, принимали ли они бЫ потребовать этого завтра. В ответ на 
участие в забастовке. Эти пособия будут наглые надежды реакции укрепляйте по- 
увеличены на 22 процента. (всюду профорганизации и сохраняйте

За участие в забастовке не будет при- единство ВКТ».

Победа коммунистов на выборах 
в муниципалитет Гавра

ПАРИЖ. 10 декабря. (ТАСС). Газеты пу
бликуют результаты голосования по выбо
рам в муниципалитет Гавра, состоявшимся 
7 декабря 1947 года. Газета «Юманите» 
расценивает результаты голосования в Гав
ре, как победу коммунистов.

«Наша партия, —  пишет газета, —  по
лучила в Гавро 40 процентов поданных го
лосов. выиграла 1.000 новых голосов, в то 
время как деголлевпы потеряли 1.500 го
лосов. Рабочий класс наглядно подтвердил 
политику тех, кто его защищает».

В передовой статье, посвященной ре
зультатам выборов в Гавре, Марсель Ка- 
шен пишет в газете «Юманите»: «Выборы 
в Гавре являются окончательным ответом 
французов мистеру Даллесу. Он приезжал

к нам, чтобы внести разлад среди францу
зов. Пат народ кричит ему: «Пазад! Гавр 
не хочет быть американским портом. Фран
ция ее хочет быть колонией». Этот большой 
город отдал коммунистам 40 процентов сво
их голосов».

6 декабря утром, продолжает Кашен, Да
ниэль Мейер заявил в Национальном собра
нии: мы делаем различие между рабочим 
классом и коммунистической партией. Па 
что Морис Торез немедленно ответил: имен- 
по коммунистической партии рабочий класс 
оказывает свое доверие.

Мы это увидим во время предстоящих 
выборов, ответил ему министр-сопиа.тист.

«Так вот! Достаточно ли убедительны ре
зультаты выборов в Гавре?» —  задает в 
заключение вопрос Марсель Кашсн.

С‘езд участников 
итальянского движения 

сопротивления
РИМ. 10 декабря. (ТАСС). Вчера ка 

происходящем в Риме с’езае участников 
итальянского движения сопротивлени 
присутствовала делегация бывших совет, 
ских партизан во главе с прославленным 
партизанским командиром дважды Героем 
Советского Союза генерал-лейтенантом 
С. А. Ковпаком. Появление в зале с’езда 
советской делегапии. сопровождавшей?! 
послом СССР т. Костылевым, было ветре, 
чено бурной овацией всего зала. Делега
ция заняла место в президиуме с'сзда.

Тов. Ковпак выступил с прнветственвой* 
речью. Слова Ковпака о необходимое 
международной солидарности трудящий 
и всех демократических сил для зашиты 
мира и его призыв к итальяпским парти. 
запам мужественно защищать демократа» 
и независимость своей страны вызвалн 
воодушевление с’езда; все делегаты, стоя, 
приветствовали представителя совете коп 
народа.

Член советской делегации. Герой Совет
ского Союза Надежда Троян приветство- 
вала итальянских партизан от имени быв. 
шпх партизанок и девушек Советской 
страны.

После выступления советских делегате» 
председательствующий Ферруччо Парри 
от имепи с'езда передал привет советски 
партизанам и всему советскому народу.

Военное положение в Тавризе продолжается
ТЕГЕРАН, 10 декабря. (ТАСС). Как со

общает газета «Эггелаат», в Иранском 
Азербайджане приняты меры «для поддер
жания порядка и спокойствия». Заставы 
и вокзал в Тавризе охраняются полици

ей. Вся провинция разделена на районы, 
и в каждый райов направлев передвиж
ной отряд полиции. После определенного 
часа населению Тавриза запрещено выхо
дить на улицу.

Отставка 
Кавама-эс-Салтане

ТЕГЕРАН, 11 декабря. (ТАОС). На со
стоявшемся 9 декабря неофициальном а- 
седании иранского меджлиса была оглашена 
просьба Кавама-эс-Салтапе предоставить 
ему отсрочку для явки в меджлис и обсуж
дения вотума доверия до 14 декабря. По 
атому поводу в кулуарах меджлиса заяви
ли. что Кавам-эс-Салтаие просит отсрочку, 
рассчитывая на предварительную беседу с 
американским послом в Иране Алленом, воз
вращение которого в Тегеран ожидается на 
этих днях.

После оглашения просьбы Кавама-эс- 
Салтане председатель меджлиса Хекыат со
общил также, что у него имеется заявление 
оппозиционного болыпипства меджлиса 
(иодписанное примерно 60 депутатами), 
отказывающее в поддержке правительства 
Кавама-эс-Салтапе. Хекмат добавил при 
этом, что если Кавам-эс-Салтапе ве явится 
в меджлис 10 декабря, то он. Хекмат, по
ступит «согласно законлому долгу, чтобы 
покончить с кризисом».

Вчера Кавам-эс-Салтапе выступил на 
заседании меджлиса. В результате голосо
вания вотума доверия Кавам-эс-Салтане не 
получил необходимого для сохранения порт
феля премьер-министра большинства го
лосов меджлиса. Из 112 присутствовавших 
депутатов 46 голосовали за правительстве 
Кавама-эс-Салтане, 39— против, 27 депу 
татов, в большинстве сторонников Хекмата, 
воздержались.

И. о. ответственного оеаактора
Н. В. ПАВЧИНСНИЙ.

Доклады и лекции
В  городской парткабинете ям. Л .  Кецховели Т К  

КГЦ б) Грузии сегодня, в  8 часов вечера, состоятся: 
занятие семинара для п рол аг.надетое кружков по
изучению истории В К П (б )  на тему: «Работа И . В . 
Сталине «О б основах ленинизма». Лекторы— тов. Биоадзе 
и проф. Азатяп и занятие семинара для пропагандистов 
кружков по изучению биографий В .  И . Ленина и 
И . В . Сталина на тему: «И . В .  Сталии в период Вели
кой Отечественной войны Советского Союза». Лектор—  
тов. Чагунава.

гос д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р
им А С. ГР И Б О ЕД О ВА

12 декабря
М Е Щ А Н Е

13 декабря и 14 декабря днем
Г Л У Б О К И Е  КО РН И

14 декабря вечером
Р А З Л О М  

Начало дпьвн. спект. в 12 час. дня, 
вечерн.— в 8 час. веч

ГОС. А Р М Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р
(ул. Шаумяна, 8)

12 декабря— ХАО С
13 декабря— М О Л О Д АЯ ГВ А Р Д И Я
14 декабря днем— ГИ К О Р  
14 декабря, вечером—

Р А З О Р Е Н Н Ы Й  О Ч А Г 
Начало вечерн. спект. в 8 час. вечера, 

дневных— в 12 час дня.
Касса открыта с 10 час. утра до 2 час. 

дня и с 5 час. до 9 час. веч.

ГРУЗИНСКАЯ ГОС ФИЛАРМОНИЯ 
Эстрадный зал (Плехановский пр., 123) 
Суббота, 13 декабря,

Д Ж А З  ГР У ЗИ Н С К О Й  
ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О Й  Ф И Л А РМ О Н И И  

под художественным руководством 
и при участии 

Джано Б а г р а т и о н  и. 
Большой зал (Грибоедовская ул., 8) 
Суббота, 13 декабря,

БО Л ЬШ О Й  К О Н Ц Е Р Т  
с участием лучших сил гостеатров 

и Грузфилармонии. 
Воскресенье, 14 декабря,

Д Ж А З  ГР У ЗИ Н С К О Й  
ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О Й  Ф И Л А РМ О Н И И  

под художественным руководством 
и при участии 

Джано Б а г р а т и о н  и. 
Дирижер— И. Тугуши. 

Конферансье— М. Асатиани. 
Начало концертов в 9 час. вечера.

Билеты продаются. 
Подробности в афишах.

Г Р У З И Н С К И Й  П О Л И Т ЕХ Н И Ч ЕС КИ Й  
И Н С Т И ТУ Т  им. С. М. К И РО В А  

объявляет, что 24 декабря, в 13 часов, в 
актовом зале (Учебный пер., 2/4) на от
крытом заседании Ученого совета химико- 
технологического факультета состоится 1 
публичная ЗА Щ И Т А  Д И ССЕРТА Ц И И  ( 
на соискание ученой степени кандидата | 
технических наук инженером БУЧУКУ- I 
РИ  Ясоном Григорьевичем.

Тема диссертации: «Пути использова-1: 
ния поваренной соли в производстве хло- ; 
ристого бария».

Официальные оппоненты: заслуженный ;; 
деятель науки и техники, доктор техня- Р 
ческих наук профессор Какабалзе В. М. \ 
и кандидат химических наук Цискари- 
швили П. Д.

С диссертацией можно ознакомиться 
в библиотеке института (Учебный пер., 
2/4) ежедневно с 10 часов до 17 часов 
30 минут.

Дирекция Г ПИ.

С 12 ПО 22 Д Е К А Б Р Я  с. г. прово
дится республиканский смотр самодея
тельных театральных коллективов ра
бочих и служащих ГССР.

Первый день смотра:
12 декабря, в клубе им Дзержинско

го (ул. Бесики, 4) спектакль «Пери- 
Перс», комедия в 3-х действиях, само
деятельного театрального грузинского 
коллектива союза работников началь
ных и средних школ района им. Орджо
никидзе гор. Тбилиси.

Начало спектаклей в 8 час. веч.
Билеты продаются

М У З Е Й  И С КУС С Т В  Г Р У З И И  
«М Е  Т Е  X И» 

приобретает произведения мастеров 
грузинского искусства- 

картины, скульптуру, рисунки, образпы 
художественного рукоделия, иллюстри
рованные рукописи, эмали, произведения 

чеканною искусства и ар 
Обращаться по адресу: гор. Тбилиси,

, ул. Кецховели. 12, музей «Метехи», 
тел 3-46-08.

Грузинской геофизической экспедиция 
Государственного союзного 

геофизическрго треста
Т Р Е Б У Е Т С Я  

помещение для конторы и склада.
В случае необходимости экспедиция 

берет на себя проведение ремонта.
Обращаться по адресу пр. Руставели. 

№  22. 2-й этаж, Груз, геофизическая 
экспедиция.

Г Р У З И Е М З А В О Д У
Т Р Е Б У Ю Т С Я

начальник технического отдела, инже- 
|1 нер-механик и подсобные рабочие. 

Оплата по соглашению. Предоставляет
ся жилплощадь и общежитие. Снабже- 

! ние через ОРС.
I Справляться по адресу: ст. КА СП И , 
!1 Груз. ССР, цемзавод, отдел кадров.

Гр. Б А К Р А Д З Е  Ольг» Дмитриевне, проживающая 

по ул. Захфедерзции, №  12. возбуждает дело о 

разводе е гр. Б А К Р А Д З Е  Дмитрием Ивановичем, 
прожив ю тим  гам же. Дело подлежит рассмотрению 
в нарсуде . 1-го участка Кировского района гор. 
Тбилиси.

ГЛ А В . А П Т ЕЧ Н О М У  У П Р А В Л Е Н И Ю  
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

на постоянную работу в кислородном 
цехе в Навтлуги аппаратчики-кисло
родчики, машинисты компрессоров, ма
стера-механики и другие квалифициро

ванные рабочие.
Справляться по адресу: г Тбилиси, 

ул. Камо, 76, Главаптекоуправление.
Администрация.

ГОС. Т Е А Т Р У  Ю Н О ГО  ЗРИ ТЕЛ Я  
им. Л. М. К А ГА Н О В И Ч А  

Т Р Е Б У Е Т С Я  
П И А Н И С ТКА . С предложением обра
щаться к главному администратору 
театра ежедневно с 10 час. утра, по 
адресу: гор. Тбилиси, Плехановский 
пр., 103.

Гр. К А Р А М Я Н  Александр Арташесович, прожив*" 

юший по ул. Кашен а 76 5. возбуждает дело о Р*» 
воде с  гр. Н Е С Т Е Р О В О Й  Саломеей Александр**- 

"ой, проживающей там же. Дело подлежит рассмот
рению в нарсуде 1-го участка района нм. Каре»* 
гор. Тбилиси.

А . Г . Галстяи я  Е .  И . Галетки извещают. 1
14 декабря, в  2 часа дня. ка Петропавловск»»
кладбише, на могиле отца я  мужа Григория Ар»** 

моямча Галустова состоится гражд. мнихи**

А Д Р ЕС  Р Е Д А К Ц И И  И И ЗД А  ГЕЛ Ь С Т ВА : Тбилиси пр. Руставели 42. Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : зам. от* реаактиоа —3.18 04 отв секретарь— 3-17 06 секремриат—3 11.22. О Т Д Е Л Ы :  партийной жизни—3 5Н-65. пропаганды — 3-17-44, советского строительства—3-14-82, 
иностранной информации—3-17-44, промышленность и транспорта—.3-6.3-28 сельскокотийственный — Н-1М-49. внутренней информации — 3 30.61 писем— !• 12-83 корреспонденте*"* сети—3-63-28, культуры н быта—3.16-27.

•  ч Итдательство— 3.22.63 Прием объявлений- 3-18.02 Бушалтерия— 3.64.42. Директор гипот рафии-3-16-70. Техническая часть— 3-11-28.

Герата 70.000 Твоей рафив «Зар я  Востока» я ь  А  В .  Мясмиаоеа Уоравлеяа» ее  «ела* « м а и н ф п  •  яаадтельст» тот Совета М и «метро* Груавмсвой С С Р . УЭ01482


